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Организация Объединенных Наций S/PV.9063 

Совет Безопасности Предварительный отчет 
Семьдесят седьмой год 

9063-е заседание 
Вторник, 14 июня 2022 года, 15 ч 00 мин 
Нью-Йорк 

Председатель: г-н Ходжа . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  (Албания) 

Члены: Бразилия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н ди Алмейда Филью 

Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Чжан Цзюнь 

Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Бродхерст Эстиваль 

Габон . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Бьян 

Гана . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Агьеман 

Индия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Асокан 

Ирландия  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Бирн Нейсон 

Кения  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Ндунгу 

Мексика  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Буэнростро Массьё 

Норвегия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Хеймербакк 

Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Полянский 

Объединенные Арабские Эмираты  . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Нуссейба 

Соединенное Королевство Великобритании и 
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  дама Барбара Вудворд 

Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Томас-Гринфилд 
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Заседание открывается в 15 ч 00 мин. 

Утверждение повестки дня 

Повестка дня утверждается. 

Положение на Ближнем Востоке 

Председатель (говорит по-английски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителя Йемена. 

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие 
в этом заседании следующих докладчиков: Спе-
циального посланника Генерального секретаря по 
Йемену г-на Ханса Грундберга, исполняющую обя-
занности директора Отдела операций и информа-
ционно-разъяснительной работы Управления Ор-
ганизации Объединенных Наций по координации 
гуманитарных вопросов г-жу Гаду Мудави и спе-
циалиста по вопросам защиты и информационно-
разъяснительной работе инициативы «Путь мира» 
г-жу Азаль ас-Салафи. 

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня. 

Слово предоставляется г-ну Грундбергу. 

Г-н Грундберг (говорит по-английски): Я рад 
находиться здесь сегодня вместе с членами Совета. 
Сегодня мне впервые с момента объявления пере-
мирия в апреле (см. S/PV.9017) представилась воз-
можность лично выступить в Совете. Перемирие в 
Йемене длится уже два с половиной месяца, что яв-
ляется беспрецедентным событием для этой войны, 
которое еще в начале этого года казалось немысли-
мым. Недавно стороны продлили перемирие на тех 
же условиях до 2 августа этого года, и я благодарю 
стороны за то, что они сыграли руководящую роль и 
прислушались к миллионам йеменцев, которые по-
сле более чем семи лет конфликта хотят передышки 
и шанса на установление мира. Сейчас, спустя два 
с половиной месяца после объявления перемирия, 
я хотел бы дать оценку прогрессу, достигнутому в 
его реализации, обозначить проблемы и наметить 
пути продвижения вперед. 

Во-первых, в военном плане перемирие продол-
жает соблюдаться. С начала действия соглашения 
не было зафиксировано ни одного подтвержден-

ного случая нанесения воздушных ударов на тер-
ритории Йемена или совершения трансграничных 
нападений с его территории и значительно сокра-
тилось число жертв среди гражданского населения. 
Однако число жертв, пострадавших от наземных 
мин и неразорвавшихся боеприпасов, к сожалению, 
растет, поскольку гражданские лица, включая де-
тей, на свой риск заходят на территорию заминиро-
ванных прифронтовых районов, доступ в которые 
ранее был ограничен. 

Несмотря на общее снижение интенсивности 
боевых действий, мы продолжаем получать от обе-
их сторон сообщения о предполагаемых нарушени-
ях на территории Йемена, включая обстрелы, на-
падения с применением беспилотных летательных 
аппаратов, разведывательные полеты и передисло-
кацию сил. Сообщается о вооруженных столкнове-
ниях на нескольких фронтах, причем большинство 
инцидентов зафиксировано в мухафазах Мариб, 
Таиз и Ходейда. Как известно членам Совета, у нас 
нет возможности осуществлять независимый мони-
торинг, однако я отношусь к этим обвинениям весь-
ма серьезно. Крайне важно не допустить, чтобы по-
добные предполагаемые инциденты спровоцирова-
ли новый виток эскалации и насилия. В этой связи 
я рад сообщить, что моя Канцелярия организовала 
первые два заседания Военного координационно-
го комитета, в состав которого, помимо командо-
вания объединенных сил коалиции, входят пред-
ставители сторон. Комитет согласился проводить 
встречи ежемесячно и создать объединенный коор-
динационный центр для своевременного решения 
проблемных вопросов. Проведение очных встреч 
представляет собой важный первый шаг к установ-
лению доверия и улучшению коммуникации между 
сторонами. 

За день до того, как я в последний раз выступал 
в Совете, был выполнен первый коммерческий рейс 
в Амман с момента закрытия аэропорта Саны почти 
шесть лет назад. С тех пор также были возобновле-
ны полеты в Каир. На сегодняшний день было вы-
полнено восемь коммерческих рейсов в оба конца, 
на которых было перевезено 2795 пассажиров из 
Саны в Амман и Каир. Я хотел бы отметить уси-
лия правительства Йемена, которое содействовало 
открытию аэропорта, поставив тем самым во гла-
ву угла потребности йеменцев. Я также хочу вновь 
выразить искреннюю признательность Арабской 
Республике Египет, Иорданскому Хашимитскому 
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Королевству и Королевству Саудовская Аравия за 
их конструктивную помощь в осуществлении этих 
полетов. 

На протяжении всего периода действия пере-
мирия в порт Ходейды непрерывно производилась 
доставка топлива. В течение апреля и мая в Ходей-
ду было ввезено более 480 000 метрических тонн 
топливных продуктов — больше, чем за весь про-
шлый год. С начала действия нового соглашения 
о перемирии разрешение войти в порт получили 
два корабля, и, надеюсь, эту динамику удастся со-
хранить. Бесперебойные поставки топлива сняли 
нагрузку с жизненно важных служб, значительно 
сократили очереди на заправочных станциях, ко-
торые в большом количестве наблюдались на ули-
цах Саны, и позволили йеменцам более свободно 
перемещаться по стране. Это некоторые из положи-
тельных гуманитарных последствий перемирия, о 
которых нам расскажет представитель Управления 
по координации гуманитарных вопросов г-жа Гада 
Мудави. 

Необходимо обеспечить, чтобы перемирие так-
же способствовало облегчению страданий жителей 
Таиза. В результате конфликта уже много лет суще-
ственно ограничивается их свобода передвижения. 
Жители Таиза слишком хорошо знают, насколько 
длинными и опасными являются немногие откры-
тые пути в город. В ноябре прошлого года, чтобы 
добраться из Адена в город Таиз, мне пришлось бо-
лее шести часов ехать по узкой, извилистой и труд-
нопроходимой горной дороге. До конфликта та же 
поездка по шоссе заняла бы всего три часа. В Таизе 
я встретился с мужчинами, женщинами, юношами 
и девушками, рассказавшими мне о проблемах, с 
которыми они ежедневно сталкиваются из-за за-
крытых подъездных путей в город и из него. Кро-
ме того, я смог лично убедиться в том, как жесткие 
ограничения подрывают экономику, ухудшают до-
ступ к медицинскому обслуживанию и делают пе-
ремещения опасными для мирного населения. 

После формирования делегаций сторон я орга-
низовал в Аммане их встречу для достижения со-
глашения об открытии дорог в Таизе и других му-
хафазах. Я хотел бы отметить важнейшую роль, ко-
торую сыграли присутствовавшие на встрече мест-
ные посредники и представители гражданского 
общества, озвучившие свои взгляды, изложившие 
свои приоритетные задачи и поделившиеся своими 

экспертными знаниями по вопросу открытия дорог. 
После двух раундов откровенных и конструктив-
ных обсуждений мнений и вариантов, озвученных 
каждой из сторон, я представил сторонам предло-
жение о поэтапном открытии дорог, в том числе ос-
новного маршрута из города Таиза в район Хубан к 
востоку от города, а также дополнительных дорог 
в Таизе и других мухафазах. В этом предложении 
также описаны некоторые компоненты механизма 
реализации и обязательства по обеспечению безо-
пасности перемещающихся гражданских лиц. Хотя 
меня обнадеживает положительный ответ пра-
вительства Йемена на предложение Организации 
Объединенных Наций, движение «Ансар Аллах» 
пока на него никак не отреагировало. В свете кон-
структивных обсуждений, которые я провел в Сане 
в конце прошлой недели, я настоятельно призываю 
«Ансар Аллах» незамедлительно дать на это пред-
ложение положительный ответ. 

События последних недель показали, что пере-
мирие является шатким и что задержки в его реали-
зации могут привести к его полной отмене. Стрем-
ление добиваться уступок с помощью угроз по-
ставить выполнение одного элемента перемирия в 
зависимость от другого и использование эскалаци-
онной риторики в средствах массовой информации 
подрывают перемирие. В конечном итоге именно 
стороны могут обеспечить соблюдение соглашения 
о перемирии и выполнить содержащиеся в нем обе-
щания в интересах йеменского народа. 

За последние два с половиной месяца благодаря 
перемирию сложились более благоприятные усло-
вия для добросовестного взаимодействия сторон. 
Однако в ходе реализации перемирия выявились 
новые спорные вопросы, имеющие политические 
последствия, такие как управление доходами, вы-
плата заработной платы в государственном секторе, 
оформление проездных документов и установление 
более устойчивого режима прекращения огня. Эти 
вопросы связаны с политикой и управлением, и мы 
должны вырабатывать более долговременные дого-
воренности по этим вопросам. 

Некоторые из этих вопросов действительно 
поднимались в ходе моих продолжающихся кон-
сультаций, с тем чтобы помочь сформулировать 
приоритеты для организации структурированного, 
многоэтапного процесса. В течение последнего ме-
сяца я провел консультации с общественными дея-
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телями Йемена, различными женскими группами, 
экспертами в области экономики и представителя-
ми частного сектора, чтобы проинформировать их 
о процессе разработки и о сути такого процесса. В 
ходе этих консультаций наметились определенные 
темы, включая необходимость работать, чтобы на 
базе достигнутого перемирия установить устойчи-
вый режим прекращения огня в интересах последу-
ющей выработки более устойчивых договоренно-
стей в области безопасности, а также прозвучал на-
стоятельный призыв обеспечить выплату заработ-
ной платы в государственном секторе, управление 
поступлениями, координацию денежно-кредитной 
политики и реконструкцию. Участники подчеркну-
ли также необходимость обеспечения большей ин-
клюзивности политического процесса и представ-
ленности женщин, молодежи и гражданского обще-
ства в различных сферах. Моя Канцелярия давно 
признает ценный вклад йеменских миротворцев, и 
в этой связи я рад возможности заслушать сообще-
ние г-жи Азаль ас-Салафи. 

Политические вопросы, вопросы безопасности 
и экономические вопросы, поднятые йеменцами в 
ходе различных раундов консультаций, указывают 
нам направления для дальнейшего движения впе-
ред. Сейчас, когда мы работаем над закреплением 
достигнутых благодаря перемирию успехов, важно 
признать, что выработать такие долгосрочные ре-
шения мы можем в ходе структурированного, ин-
клюзивного, многоэтапного процесса. Это также 
даст возможность приблизить Йемен к устойчиво-
му политическому урегулированию, которое отве-
чает законным чаяниям и требованиям йеменок и 
йеменцев. 

В течение следующих полутора месяцев я буду 
работать по двум основным направлениям. Во-
первых, я буду работать со сторонами, чтобы обе-
спечить выполнение и консолидацию всех аспектов 
перемирия, включая открытие дорог в Таизе и дру-
гих провинциях. Во-вторых, я буду прилагать уси-
лия для выработки более долгосрочных решений, 
позволяющих удовлетворять насущные экономи-
ческие потребности и потребности в области без-
опасности. В связи с этим я планирую начать пере-
говоры по экономическим вопросам и по вопросам, 
связанным с безопасностью. Эта работа должна 
быть привязана к политическому контексту и на-
правлена на политическое урегулирование. 

Я неизменно глубоко признателен за постоян-
ную поддержку со стороны Совета, а также Султа-
ната Оман, Королевства Саудовская Аравия и всего 
международного сообщества в целом. Такая под-
держка будет критически важна в ближайшие меся-
цы. Однако в конечном итоге лишь от самих сторон 
зависит, воспользуются ли они этой возможностью, 
будут ли они добросовестно вести переговоры и 
пойдут ли на необходимые компромиссы на благо 
Йемена в целом. Перемирие предоставляет редкую 
возможность взять курс на мирное будущее, кото-
рую нельзя упустить. 

Председатель (говорит по-английски): Я благо-
дарю г-на Грундберга за его сообщение. 

Сейчас я предоставляю слово г-же Мудави. 

Г-жа Мудави (говорит по-английски): Прод-
ление перемирия, о котором только что рассказал 
Специальный посланник, можно лишь приветство-
вать. За первые два месяца перемирие значительно 
изменило ситуацию. Мы видим, что вместе со сни-
жением интенсивности боевых действий снижается 
и число жертв среди гражданского населения. Мы 
видим, что проблема нехватки топлива уже стоит 
не так остро, так как вырос объем поставок топли-
ва через порт Ходейда. Мы видим, что возобнови-
лись коммерческие рейсы из аэропорта Саны, что 
позволяет большему количеству людей въезжать в 
страну и выезжать из нее. Мы также видим, что в 
ряде районов улучшилась ситуация с гуманитар-
ным доступом. 

Продление перемирия — мы надеемся — позво-
лит сохранить эти тенденции. Это также предоста-
вит нам больше времени для восстановления дорог 
в Таизе и других районах. Обеспечение большей 
свободы передвижения чрезвычайно важно для 
улучшения жизни людей и гуманитарных усло-
вий, особенно в Таизе, третьем по величине городе 
Йемена. 

Но я должна четко заявить, что острота гума-
нитарного кризиса в Йемене так и не снизилась 
по сравнению с периодом до заключения пере-
мирия. На самом деле, вскоре кризис может даже 
усугубиться. Если это случится, то это подорвет 
позитивную динамику, достигнутую в результате 
перемирия, и может подорвать перспективы дости-
жения дальнейшего прогресса. В настоящее время 
гуманитарные организации особенно обеспокоены 
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в связи с ростом потребностей, сужением гумани-
тарного пространства и сокращением бюджетов. 
Мы должны незамедлительно принять меры для 
решения всех трех проблем. 

Позвольте мне начать с первой угрозы — расту-
щих потребностей. Как известно членам Совета, 
война на Украине приводит к росту цен на продо-
вольствие и другие товары во всем мире, а также 
к увеличению нагрузки на глобальные цепочки по-
ставок. Йемен особенно уязвим перед потрясения-
ми такого рода, поскольку этой стране приходит-
ся импортировать почти все необходимые товары, 
включая почти все виды продовольствия. 

Мы также знаем, что уже в этом году более по-
лумиллиона детей могут страдать от тяжелой фор-
мы острого недоедания. По нашим оценкам, по всей 
стране недоедают 19 миллионов человек, включая 
более 160 000 человек, которые сталкиваются с 
угрозой катастрофического голода или которые на-
ходятся на грани голода. 

Тем не менее с февраля цены на продовольствие 
в Йемене выросли еще примерно на 10 процентов. 
При этом в прошлом году страна уже столкнулась 
с резким ростом цен на продовольствие: тогда во 
многих районах цены практически удвоились. Со-
гласно недавнему анализу Министерства плани-
рования, к концу года цены могут вырасти еще на 
50 процентов. Если так пойдет и дальше, гораздо 
меньшему числу людей будет хватать средств на 
пропитание. 

Обесценение валюты еще больше усугубляет 
ситуацию. В апреле йеменский риал значительно 
укрепился, что помогло частично компенсировать 
последствия роста мировых цен. Впрочем, последу-
ющий откат практически обнулил достигнутые в 
апреле результаты и привел к дальнейшему обесце-
нению находящихся на руках у населения средств. 
А это значит также, что у голодающих семей будет 
еще меньше продовольствия. Давайте не будем за-
бывать, что большинство йеменцев изначально не-
богаты. Это следствие более масштабного эконо-
мического спада, включая нерегулярную выплату 
зарплат государственным служащим, на которые 
живет до четверти населения страны. 

Мы приветствуем недавние обсуждения прави-
тельствами Йемена, Саудовской Аравии и Объеди-
ненных Арабских Эмиратов вопроса о финансовой 

поддержке экономики Йемена. После выделения 
средств эта поддержка может помочь оперативно 
нормализовать обменный курс, повысить покупа-
тельную способность населения и сократить мас-
штабы голода. 

Кроме того, число людей, нуждающихся в удов-
летворении непродовольственных потребностей, 
вновь достигло уровня, который был до заключения 
перемирия, или превысило его. Сохраняются се-
рьезнейшие проблемы с предоставлением базовых 
услуг, включая снабжение питьевой водой, здраво-
охранение и образование. Также все более неотлож-
ной становится деятельность по разминированию, 
особенно в связи с тем, что благодаря достигнуто-
му перемирию больше мирных жителей получило 
возможность перемещаться на территории при-
фронтовых районов, многие из которых загрязнены 
минами и другими взрывоопасными пережитками 
войны. 

Кроме того, более 4 миллионов человек по-
прежнему находятся на положении перемещенных 
лиц, в том числе более 7000 человек, которые толь-
ко за последние два месяца были вынуждены по-
кинуть свои дома. Перемещение населения после 
заключения перемирия было обусловлено в основ-
ном тем, что люди пытались найти работу и добыть 
продовольствие в достаточных объемах. Некоторые 
были вынуждены бежать из-за того, что в ряде рай-
онов, несмотря на перемирие, продолжались стол-
кновения. Мы надеемся, что продление перемирия 
приведет к всеобъемлющему прекращению боевых 
действий, включая локальные столкновения. 

Но рост потребностей — это не единственная 
проблема. Гуманитарные организации также стал-
киваются с растущим числом проблем, связанных 
с доступом и безопасностью. Это подводит меня 
ко второму вопросу и второй угрозе: в Йемене по-
прежнему крайне затруднены условия для оказания 
гуманитарной помощи. 

Несмотря на то что после заключения переми-
рия ситуация в доступом в ряде районов несколь-
ко улучшилась, в реальности в последние месяцы 
учреждения сталкивались со значительными огра-
ничениями на передвижение персонала, что было 
в основном связано с распоряжениями местных 
властей в ряде районов. Мы работаем с властями 
и другими заинтересованными сторонами для того, 
чтобы как можно быстрее решить эти проблемы. 
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Учреждения также работают в крайне опасных 
условиях. Растет число попыток угона автомобилей, 
похищений и других нападений. Двое сотрудников 
Организации Объединенных Наций, арестованные 
в Сане в ноябре прошлого года, остаются под стра-
жей, а пятеро сотрудников Организации Объеди-
ненных Наций, похищенных в Абьяне в феврале, 
до сих пор числятся пропавшими без вести. Вновь 
призываем к немедленному освобождению всех за-
держанных сотрудников. 

Всего за последние несколько недель в Лахдже, 
Таизе, Абьяне и Маибе было совершено не менее 10 
попыток угона автомобилей, из которых три попыт-
ки были предприняты всего лишь за один день в на-
чале этого месяца. В некоторых случаях в результа-
те этих инцидентов учреждения были вынуждены 
приостановить работу, что привело к уменьшению 
эффективности оказания гуманитарной помощи во 
время перемирия. Помимо этих нападений, против 
учреждений также проводятся кампании по дезин-
формации, в рамках которых выдвигаются голос-
ловные обвинения, и это еще больше усугубляет си-
туацию в плане безопасности. Мы работаем с пра-
вительством и местными властями для решения все 
более острой проблемы отсутствия безопасности и 
обеспечения более эффективного информирования 
общественности о результатах работы учреждений 
и напоминаем всем участникам, что гуманитарные 
работники не должны становиться мишенью для 
нападений. 

Я также хочу подчеркнуть, что, несмотря на эти 
трудности, учреждения продолжают оказывать по-
мощь на всей территории Йемена. Более 200 пар-
тнеров по гуманитарной деятельности, две трети 
из которых являются йеменскими организациями, 
ежемесячно оказывают помощь 11 миллионам чело-
век, работая в соответствии с планом реагирования 
Организации Объединенных Наций. Но в настоя-
щее время этот план обеспечен средствами всего 
лишь на 26 процентов, что никак не позволит осу-
ществлять деятельность до конца года. Недофинан-
сирование — это третья серьезная угроза для гума-
нитарной ситуации в настоящее время. Из-за этого 
приходится урезать многие важные программы, 
масштабы которых следовало бы наращивать. Во-
семь миллионов человек уже стали получать мень-
ше продовольственной помощи. Другие направ-
ления деятельности, имеющие огромное значение 
для предотвращения массового голода, включая 

обеспечение питания, здравоохранения, водоснаб-
жения и санитарно-технической инфраструктуры, 
в настоящее время финансируются менее чем на 
25 процентов. Оказание услуг перемещенным ли-
цам в Марибе, Хадже, Таизе и других местах также 
сопряжено с серьезными трудностями. За истекший 
период этого года программы по обеспечению жи-
льем финансировались всего лишь на 14 процентов, 
а мероприятия по оказанию экстренной помощи 
недавно перемещенным семьям и координации ус-
луг в пунктах для размещения перемещенных лиц 
практически не финансировались вообще. 

Более того, гуманитарная помощь для Йемена 
становится все дороже в результате роста миро-
вых цен, о котором я упоминала ранее. По оценкам 
Всемирной продовольственной программы, ее еже-
месячные операционные расходы в Йемене вырос-
ли на 30 млн долл. США, что обусловлено резким 
ростом цен на продовольствие, топливо и транс-
порт. Помимо этого, отсутствие финансирования 
не дает возможности продолжить выполнение пла-
на Организации Объединенных Наций по предот-
вращению катастрофы, которой обернется утечка 
нефти из танкера «FSO SAFER». На сегодняшний 
день Организации Объединенных Наций обязались 
перечислить порядка 60 млн долл. США на реали-
зацию этого проекта. Мы благодарим всех доноров 
за эту поддержку, включая Соединенные Штаты и 
Саудовскую Аравию, объявившие о своих взносах 
на прошлой неделе. Но для выполнения плана в 
полном объеме потребуется 144 млн долл. США, в 
том числе 80 млн долл. США на начальном этапе. 
Как известно членам Совета, опасность возрастает 
с каждым часом. 

Необходимо незамедлительно действовать по 
всем этим направлениям, чтобы не дать кризису в 
Йемене еще больше усугубиться. Швеция и Евро-
пейская комиссия проведут 23 июня встречу стар-
ших должностных лиц гуманитарных организаций, 
чтобы обсудить все эти вопросы, о которых я толь-
ко что рассказала. Приветствуем эту возможность 
сотрудничества с донорами для решения основных 
стратегических задач гуманитарного реагирования. 
Кроме того, учреждения прямо сейчас стремятся 
улучшить качество мер гуманитарного реагирова-
ния. Рекомендации по результатам межучрежден-
ческой оценки гуманитарной деятельности зани-
мают в этой работе центральное место. Подготовка 
доклада об оценке должна быть завершена в конце 
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этого месяца, и мы с нетерпением ждем возможно-
сти представить его членам Совета в ближайшие 
недели. 

В заключение следует отметить, что продление 
перемирия, как мы надеемся, позволит еще на один 
шаг приблизить Йемен к полному прекращению во-
йны. Поддержка Советом Безопасности этих уси-
лий, как только что заявил об этом членам Совета 
Специальный посланник, остается крайне важной. 
Поддержка со стороны Совета усилий по преодо-
лению гуманитарного кризиса в Йемене не менее 
важна, поскольку она позволит не только сохранить 
людям жизнь прямо сейчас, но и приблизит Йемен 
к справедливому и устойчивому миру, который мо-
жет окончательно ознаменовать завершение этого 
кризиса. 

Председатель (говорит по-английски): Я благо-
дарю г-жу Мудави за ее сообщение. 

Сейчас я предоставляю слово г-же аc-Салафи. 

Г-жа аc-Салафи (говорит по-английски): Благо-
дарю Вас, г-н Председатель, за предоставленную 
мне возможность выступить в Совете Безопасности 
с сообщением от имени Инициативы «Путь мира» 
и «Сети солидарности женщин», в которую входят 
более 350 йеменских женщин-лидеров, проживаю-
щих в Йемене и за его пределами. В Йемене вот уже 
восемь лет продолжает бушевать разрушительная 
война, от которой сильнее всего страдают женщи-
ны, девочки и маргинализированные группы насе-
ления и следствием которой является рост масшта-
бов сексуального и гендерного насилия. 

Достигнутое благодаря руководящей роли Ор-
ганизации Объединенных Наций перемирие вер-
нуло надежду йеменскому народу, однако многое 
еще предстоит сделать для поддержания режима 
прекращения огня и окончательного установле-
ния справедливого и прочного мира. Несмотря на 
прекращение трансграничных военных операций, 
мы по-прежнему получаем сообщения о неизбира-
тельных нападениях на людей в Йемене, особенно 
в Таизе, Хадже, Марибе и Эль-Ходейде. Мы также 
обеспокоены сообщениями о подготовке к интенси-
фикации боевых действий, включая отправку под-
креплений на фронты боевых действий, продолжа-
ющуюся установку наземных мин и рытье новых 
траншей. 

Из хороших новостей следует отметить такое 
отрадное для нас событие, как возобновление рабо-
ты аэропорта Саны, что позволило многим нашим 
друзьям и семьям воссоединиться со своими близ-
кими после долгих лет разлуки. Аэропорт является 
спасением для многих мирных жителей Саны со 
слабым здоровьем, которые не в состоянии выдер-
жать долгое и рискованное путешествие наземным 
транспортом. Вместе с тем мы не только хотим, что-
бы население продолжало свободно перемещаться 
благодаря открытию портов и аэропортов, но и тре-
буем, чтобы немедленно были открыты все дороги 
внутри страны, особенно в Таизе, который является 
одним из самых густонаселенных районов страны. 

Мы продолжаем документировать случаи опро-
кидывания колонн с гуманитарной помощью и ги-
бели людей в результате осады, в том числе бере-
менных женщин, обращающихся за медицинской 
помощью. В этой связи мы приветствуем принятие 
международно признанным правительством пред-
ложения Специального посланника Организации 
Объединенных Наций об открытии пяти дорог и 
призываем хуситов пойти навстречу и принять это 
предложение. Мы надеемся, что это станет первым 
шагом к открытию всех дорог в стране, что приве-
дет к неограниченным и доступным возможностям 
в плане мобильности. 

Хотя город Аден служит международно при-
знанной столицей Йемена, жители Адена испыты-
вают страдания. Йеменский риал, используемый в 
Адене, чрезвычайно обесценился по сравнению с 
риалом, используемым в Сане, из-за непоследова-
тельной экономической политики и отсутствия ко-
ординации между двумя центральными банками. 
Кроме того, в Адене плохо развита базовая инфра-
структура, такая как электроснабжение, водоснаб-
жение и канализация, связь и доступ в Интернет, 
а также транспорт, что влияет на возможность ста-
билизации ситуации в городе. Необходима срочная 
поддержка. 

Йеменцы за рубежом также сталкиваются с 
проблемами при поиске убежища и безопасности 
в других странах. Йеменские правозащитницы и 
представительницы уязвимых групп, которые по-
кинули Йемен, спасаясь от произвольных задержа-
ний и угрожающих жизни ситуаций, смогли заре-
гистрироваться в качестве беженцев, но уже много 
лет ждут возможности для расселения. Они не мо-
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гут также продолжать жить своей жизнью дальше, 
и многим из них не разрешают работать. Это еще 
больше усугубляет их психологическое состояние, 
в результате чего у многих из них появляются суи-
цидальные мысли. 

В мирных и политических процессах женщины 
по-прежнему представлены ограниченно — пока-
затели их участия в таких процессах находятся на 
уровне намного ниже 30 процентов, гарантировать 
который мы обязались на национальном уровне в 
2014 году. Хотя в ходе организованных Специаль-
ным посланником мирных консультаций удалось 
добиться прогресса в плане включения женщин в 
состав делегаций политических партий, среди чле-
нов комитетов, сформированных в результате мир-
ного процесса, включая комитет по обмену заклю-
ченными, комитет по военным вопросам и вопро-
сам безопасности и комитет по Таизу, по-прежнему 
нет женщин. Кроме того, хотя на межйеменских пе-
реговорах, проведенных под эгидой Совета сотруд-
ничества стран Залива (ССЗ), также был достигнут 
прогресс в деле обеспечения участия женщин на 
различных направлениях, женщины не принимали 
никакого участия в обсуждении вопросов безопас-
ности и борьбы с терроризмом. Тем не менее струк-
туры, сформированные в результате межйеменских 
переговоров, проведенных под эгидой ССЗ, все же 
добились прогресса в обеспечении участия жен-
щин, о чем свидетельствует, в частности, назначе-
ние женщин в состав национальной комиссии по 
примирению и консультациям, а также юридиче-
ской и экономической групп, учрежденных в под-
держку Президентского руководящего совета. 

Международное сообщество должно содей-
ствовать закреплению этих успехов для обеспече-
ния того, чтобы показатели участия женщин в де-
ятельности всех государственных структур в ходе 
мирного и политического процесса увеличились 
не менее чем на 30 процентов, в том числе при лю-
бых предстоящих перестановках в правительстве. 
В июне 2021 года мы начали реализацию ориенти-
рованной на поддержку женщин «дорожной карты» 
мирного процесса, которая была разработана со-
вместно с женщинами-лидерами на основе их ши-
рокого участия, а также на основе консультаций 
с местными общинами в Йемене. Это экспертный 
документ, коллективно подготовленный сотнями 
йеменцев из всех слоев общества. Мы хотели бы 
поблагодарить Совет за учет наших рекоменда-

ций, касающихся инклюзивности и осуществления 
многовекторного процесса, и отражение их в при-
нятой им в феврале резолюции 2624 (2022), которая 
в конечном счете позволила добиться таких резуль-
татов, как недавние мирные консультации, прове-
денные под руководством Организации Объеди-
ненных Наций, и итоги межйеменских переговоров, 
проведенных под эгидой ССЗ. Надеемся, что наши 
рекомендации продолжат приносить свои плоды и 
что Совет продолжит поддерживать перемирие, с 
тем чтобы оно привело к достижению устойчивого 
общенационального прекращения огня с четким и 
поддающимся контролю механизмом реализации. 

Надеемся, что Совет будет содействовать от-
крытию всех портов и аэропортов Йемена таким 
образом, чтобы дать гражданскому населению воз-
можность перемещаться, чтобы эти объекты могли 
использоваться в коммерческих целях и чтобы спо-
собствовать расширению авиасообщения, а также 
поддерживать открытие всех дорог на территории 
страны, начиная с Таиза, наряду с ликвидацией 
контрольно-пропускных пунктов и обезвреживани-
ем наземных мин. Мы также просим Совет содей-
ствовать ограничению поставок оружия в страну и 
ликвидации военных лагерей и складов в густона-
селенных городах. Кроме того, просим Совет обра-
титься к сообществу доноров с настоятельным при-
зывом выполнить свои обязательства по оказанию 
Йемену гуманитарной помощи и помощи в плане 
развития и восстановления посредством выработ-
ки устойчивых решений, позволяющих расширить 
права и возможности йеменцев и направленных на 
обеспечение стабильного предоставления основ-
ных услуг, выплату заработных плат и укрепление 
инфраструктуры. 

Надеемся, что Совет безотлагательно поддер-
жит создание и финансирование фонда для жертв 
сексуального и гендерного насилия в соответствии 
с рекомендациями Группы экспертов Комитета, уч-
режденного резолюцией 2140 (2014). Просим под-
держать йеменскую ориентированную на поддержку 
женщин «дорожную карту» мирного процесса и рас-
сматривать ее как основу для осуществления мирно-
го процесса. Совет также должен и далее призывать 
к проведению инклюзивных мирных переговоров, 
предусматривающих участие женщин, молодежи и 
гражданского общества, в том числе в деятельности 
комитетов по реализации мирного процесса. Нако-
нец, надеемся, что Совет поддержит Специального 
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посланника в учреждении постоянной должности 
советника по гендерным вопросам и обеспечит на-
значение на этот пост квалифицированного эксперта 
с твердыми феминистскими принципами. 

Председатель (говорит по-английски): Я благо-
дарю г-жу ас-Салафи за ее сообщение. 

Хочу обратить внимание ораторов на пункт 22 
последней посвященной методам работы Сове-
та записки Председателя Совета Безопасности 
(S/2017/507), в которой содержится призыв ко всем 
участникам заседаний Совета следить за тем, чтобы 
продолжительность их выступлений не превышала 
пяти минут, в соответствии с обязательством Совета 
Безопасности более эффективно использовать фор-
мат открытых заседаний. 

Сейчас я предоставляю слово тем членам Сове-
та, которые желают выступить с заявлениями. 

Дама Барбара Вудворд (Соединенное Королев-
ство) (говорит по-английски): Я хотела бы поблаго-
дарить Специального посланника Генерального 
секретаря по Йемену г-на Грундберга и исполняю-
щую обязанности директора Отдела операций и ин-
формационно-разъяснительной работы Управления 
Организации Объединенных Наций по координации 
гуманитарных вопросов г-жу Мудави за их весьма 
информативные сообщения. На нас также произве-
ло сильное впечатление сообщение г-жи ас-Салафи, 
в котором она поделилась с нами мнением йемен-
ского гражданского общества, за что я выражаю ей 
признательность. 

Прежде всего я хотела бы выразить признатель-
ность г-ну Грундбергу за руководящую роль, про-
демонстрированную Организацией Объединенных 
Наций при продлении 2 июня перемирия на двухме-
сячный период. Приветствуем похвальную гибкость 
сторон, продемонстрировавших свою готовность 
использовать возможности, которые предоставляет 
перемирие. Мы должны укреплять эту позитивную 
динамику. Однако на этом фоне я хотела бы от име-
ни Соединенного Королевства вновь выразить обе-
спокоенность по поводу серьезных гуманитарных 
последствий, которые влечет за собой продолжа-
ющееся перекрытие дорог в районе Таиза. Призы-
ваем хуситов и далее проявлять гибкость, которую 
они демонстрируют на данный момент, с тем чтобы 
как можно скорее достичь компромисса и открыть 
основные дороги. Тем временем положительного 

прогресса на экономическом и военном направле-
ниях позволил добиться трехвекторный процесс, о 
котором нам рассказал г-н Грундберг. Он включает 
в себя диалог по вопросам выплаты заработных плат 
и инициативы по содействию улучшению координа-
ции денежно-кредитной политики. С большим удов-
летворением отмечаем новость о том, что Военный 
координационный комитет йеменских сторон наме-
рен создать объединенный координационный центр. 

Как упомянул Специальный посланник, число 
жертв среди гражданского населения остается ниже 
средних показателей, зафиксированных до переми-
рия, однако мы должны стремиться к тому, чтобы 
этот показатель был равен нулю. Жители Йемена за-
служивают того, чтобы жить, не подвергаясь риску 
быть убитыми или искалеченными. Наиболее частой 
причиной гибели и ранений в прошлом месяце были 
наземные мины и неразорвавшиеся боеприпасы. В 
этой связи я хотела бы отметить важнейшую рабо-
ту Миссии Организации Объединенных Наций по 
поддержке осуществления Соглашения по Ходейде 
и генерала Беари по ускорению усилий по размини-
рованию, и я призываю все стороны поддержать их 
деятельность. 

Как нам сообщила г-жа Мудави, йеменский на-
род также продолжает сталкиваться с острой нехват-
кой продовольствия. В связи с острым недоеданием 
будущее поколение — 2,2 миллиона йеменских де-
тей — подвергается риску развития физических и 
когнитивных нарушений. В этот критически важный 
момент Соединенное Королевство призывает всех 
доноров обеспечить наличие финансовых средств и 
их незамедлительное выделение. 

Наконец, Соединенное Королевство приветству-
ет объявление о новых обязательствах в отношении 
проведения операции Организации Объединенных 
Наций по устранению угрозы, исходящей от танкера 
«FSO SAFER». Призываем всех тех, кто еще не взял 
на себя соответствующие обязательства, активизи-
ровать усилия, с тем чтобы покрыть оставшийся де-
фицит в размере 20 млн долл. США. 

Г-жа Нуссейба (Объединенные Арабские Эми-
раты) (говорит по-арабски): Я благодарю г-на Грунд-
берга за его ценное сообщение и за конструктивные 
усилия по обеспечению продления перемирия. Бла-
годарю также г-жу Мудави и г-жу ас-Салафи за их 
содержательные сообщения. 
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Как мы слышали, последние события показы-
вают, что Йемен находится на переломном этапе. 
Сейчас у нас есть редкая возможность добиться 
мира в Йемене и положить конец войне, измучив-
шей его народ. Как отметил Специальный послан-
ник, в настоящее время обе стороны конфликта 
ведут переговоры, направленные на деэскалацию 
насилия и облегчение страданий гражданского 
населения. Наша страна приветствует эти важ-
нейшие события и призывает продолжать эти 
усилия в целях политического урегулирования 
конфликта. Достигнутый за последние два месяца 
внушительный прогресс дает надежду на то, что 
события развиваются в правильном направлении, 
о чем свидетельствует снижение уровня насилия 
и облегчение передвижения людей и товаров по 
территории Йемена. Приветствуем позитивное и 
конструктивное участие йеменского правитель-
ства в процессе консультаций, проводимом при 
содействии со стороны Организации Объединен-
ных Наций, а также гибкость, проявляемую им в 
ходе переговоров. 

Высоко оцениваем усилия Совета и прави-
тельств стран региона по поддержке процесса 
переговоров. В частности, мы высоко оцениваем 
ведущую роль Королевства Саудовская Аравия, а 
также усилия Султаната Оман. Призываем акти-
визировать дипломатические усилия на всех уров-
нях, чтобы не упустить возможности, имеющие-
ся на этом критическом этапе, на котором также 
требуется неизменная приверженность и добросо-
вестное участие всех сторон. 

Вновь заявляем о необходимости обеспечить 
значимое и активное участие в политическом про-
цессе йеменских женщин, учитывая их важную 
роль в достижении всеобъемлющего и устойчи-
вого мира. Также необходимо обеспечить вовле-
чение в этот процесс юношей и девушек, чтобы 
их взгляды и чаяния нашли отражение в мирных 
усилиях, что позволит им играть конструктивную 
роль в развитии своих общин. 

Призываем также Специального посланника 
наращивать свои усилия в ходе переговоров для 
немедленного открытия не только второстепен-
ных, но и основных дорог, ведущих в Таиз, чтобы 
облегчить страдания более чем 3 миллионов йе-
менцев в этом городе. Это также позволит акти-
визировать меры по укреплению доверия между 

сторонами, сохранить динамику, набранную бла-
годаря последним событиям, и достичь прогресса 
в политическом процессе. 

Несмотря на действующее перемирие, хуситы 
продолжают свою деятельность по мобилизации и 
вербовке населения в районах, находящихся под 
их контролем. Они проводят широкие кампании 
по навязыванию детям экстремистской идеологии 
в так называемых «летних лагерях». Они также 
заставляют детей проходить военную подготовку 
в нарушение плана действий, который они недав-
но подписали с Канцелярией Специального пред-
ставителя Генерального секретаря по вопросу о 
детях и вооруженных конфликтах. 

Мы также подчеркиваем необходимость ско-
рейшего решения проблемы ухудшения состояния 
нефтеналивного танкера «FSO SAFER», чтобы из-
бежать серьезной экологической катастрофы. В 
этой связи высоко оцениваем недавнее заявление 
Королевства Саудовская Аравия о выделении 10 
млн долл. США на решение этой проблемы. 

Нам беспокоит продолжающееся обострение 
гуманитарного кризиса в Йемене, который мо-
жет еще больше усугубиться из-за разворачива-
ющегося в настоящее время глобального продо-
вольственного кризиса. Объединенные Арабские 
Эмираты по-прежнему решительно настроены 
выполнять свое историческое обязательство по 
поддержке Йемена и его народа в эти трудные 
времена. В этой связи наша страна вместе с Ко-
ролевством Саудовская Аравия недавно обяза-
лась предоставить пакет гуманитарной и эконо-
мической помощи на сумму более 3 млрд долл. 
США. Однако подтверждаем, что политическое 
урегулирование остается единственным путем к 
прекращению гуманитарного кризиса. Поэтому 
те, кто блокирует этот путь, должны прекратить 
совершать действия, которые продлевают страда-
ния йеменского народа. 

В заключение хочу отметить, что экстре-
мистская деятельность наряду с применением со-
временного и смертоносного оружия, очевидно, 
представляет собой серьезную угрозу региональ-
ному и международному миру и безопасности. 
Поэтому необходимо решительно отреагировать 
на такие угрозы и помешать хуситам приобретать 
современные вооружения, такие как беспилот-
ные летательные аппараты и ракеты. Мы также 
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подчеркиваем необходимость того, чтобы Совет 
Безопасности выполнял свои обязанности в этом 
отношении. 

Г-н Бьян (Габон) (говорит по-французски): Бла-
годарю Специального посланника Ханса Грундберга 
за доклад о последних событиях в Йемене. Привет-
ствую также присутствующего на сегодняшнем за-
седании Постоянного представителя Йемена. 

Продление перемирия в Йемене еще на два меся-
ца дает надежду йеменскому народу и международ-
ному сообществу в целом. Оно вселяет надежду на 
установление прочного мира для примерно 30 мил-
лионов йеменцев, которые уже слишком давно стра-
дают от боевых действий, перемещения населения, 
голода, болезней, нехватки воды и экономического 
кризиса. Ряд мер, принятых одновременно с заклю-
чением перемирия, таких как перемещение товаров 
первой необходимости и людей, возобновление ком-
мерческих рейсов в аэропорту Саны, обеспечение 
свободы передвижения и облегчение гуманитарного 
доступа, помогает улучшить социально-экономиче-
скую ситуацию и способствует стабилизации ситуа-
ции в Йемене. 

Вместе с тем обстановка в плане безопасно-
сти остается нестабильной. Отсутствие прогресса 
в вопросе снятия осады крупного города Таиза по-
прежнему вызывает обеспокоенность. Правитель-
ство и повстанцы, похоже, не желают сдавать свои 
позиции, несмотря на международное давление. Так, 
в то время как правительство требует разблокирова-
ния основных дорог, хуситы требуют достичь дого-
воренностей о выплате зарплат гражданским служа-
щим и о предоставлении основных услуг в районах, 
находящихся под их контролем. Учитывая эти раз-
ногласия, мы поддерживаем усилия Специального 
посланника Грундберга по проведению второго ра-
унда переговоров для обеспечения более свободного 
перемещения товаров и людей в Таизе. 

Вызывает обеспокоенность и сохраняющаяся 
угроза, связанная с минами и неразорвавшимися 
боеприпасами, которые привели к многочисленным 
жертвам среди гражданского населения. Мы также 
обеспокоены растущим числом нападений на со-
трудников неправительственных и гуманитарных 
организаций, работающих в различных частях стра-
ны, а также попытками их похищения. Призываем к 
соблюдению международного гуманитарного права. 

Что касается гуманитарной ситуации, то мы 
призываем международное сообщество обеспечить 
в Йемене наличие запасов продовольствия и обслу-
живание цепочек поставок, чтобы предотвратить 
продовольственный кризис, который может свести 
на нет достигнутые на сегодняшний день скромные 
успехи. 

Что касается танкера «FSO SAFER», то опе-
рация по экстренной перекачке нефти с судна, к 
сожалению, до сих пор не началась из-за недоста-
точного финансирования. Призываем междуна-
родное сообщество приложить больше усилий для 
предотвращения крупномасштабной экологической 
и гуманитарной катастрофы. В этой связи привет-
ствуем заявление Саудовской Аравии о выделении 
10 млн долл. США на реализацию плана спасения 
танкера. 

В заключение вновь заявляем о своей поддерж-
ке неустанных усилий Специального посланника 
Грундберга по содействию диалогу между сторо-
нами и приветствуем его решительное стремление 
найти политический способ урегулирования ситу-
ации в Йемене, в том числе установления общена-
ционального режима прекращения огня. 

Г-н Полянский (Российская Федерация): Бла-
годарим Специального посланника Генерального 
секретаря Ханса Грундберга, исполняющую обя-
занности директора Отдела операций и информа-
ционно-разъяснительной работы Управления Ор-
ганизации Объединенных Наций по координации 
гуманитарных вопросов г-жу Гаду Мудави, а также 
г-жу Азаль ас-Салафи за доклады о развитии обста-
новки в Йемене. Продолжаем внимательно следить 
за ситуацией в этой стране. В последнее время там 
все чаще можно увидеть положительные тенденции 
в многолетнем военно-политическом конфликте. 

Приветствуем достигнутую договоренность 
между Президентским руководящим советом и 
движением «Ансар Аллах» о продлении перемирия 
еще на два месяца. Понимаем, насколько нелегко 
дался йеменцам такой компромисс, и это делает его 
еще более ценным. Почти сразу же возобновилась 
работа трехстороннего военно-координационного 
комитета по соблюдению условий перемирия под 
эгидой Организации Объединенных Наций и по вы-
полнению положений режима прекращения огня. 
Считаем весьма обнадеживающим сигналом до-
стигнутое в его рамках согласие по созданию рабо-
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чей группы для постоянной оперативной связи по 
вопросам нарушений режима тишины. Важно, что 
переговоры не стоят на месте. 

Хотели бы отдельно отметить роль Специаль-
ного посланника Грундберга, чьи старания внес-
ли большой вклад в согласование и претворение в 
жизнь положений соглашения о перемирии. Наша 
страна продолжит оказывать Вам, Ханс, требуемое 
содействие в вашей непростой работе. 

Выражаем уверенность, что выполнение сто-
ронами всех условий перемирия и отказ от одно-
сторонних провокаций позволит закрепить пози-
тивные сдвиги в йеменском кризисе и перейти к 
полноценному, всеобъемлющему политическому 
урегулированию. Прекращение боевых действий 
на длительный срок способствовало бы созданию 
благоприятной атмосферы для запуска серьезных 
политических переговоров о будущем страны. 

К сожалению, не все идет так гладко, как хоте-
лось бы. Продолжающиеся переговоры между Пре-
зидентским руководящим советом и хуситами при 
посредничестве всемирной организации по разбло-
кированию дорог в городе Таизе пока не привели 
к ожидаемым результатам. Хотели бы выразить 
надежду, что взвешенная и реалистичная позиция 
сторон при обсуждении этого чувствительного во-
проса поможет им найти общий знаменатель. 

Хотели бы вновь озвучить нашу твердую по-
зицию, заключающуюся в том, что альтернативы 
межйеменским переговорам, предусматривающим 
учет интересов и озабоченностей всех вовлеченных 
в конфликт сторон, нет и быть не может. Это обяза-
тельное условие для стабилизации ситуации в стра-
не и возвращения к мирной жизни. Представителям 
Президентского руководящего совета необходимо 
продолжать прямой диалог с движением «Ансар 
Аллах». Мы продолжим задействовать имеющийся 
у нас дипломатический ресурс для активного вза-
имодействия как с Президентским руководящим 
советом, так и с руководством хуситов, побуждая 
и тех, и других проявлять конструктивный подход 
и готовность находить компромиссные решения с 
целью общей нормализации обстановки в регионе. 

Мы обеспокоены тяжелым социально-эконо-
мическим положением в Йемене, характеризуемым 
Организацией Объединенных Наций как крупней-
шая гуманитарная катастрофа в мире. Необходимо 

вести дело к отмене ограничений на доставку про-
довольствия, лекарств и других товаров первой не-
обходимости во все регионы Йемена на недискри-
минационной основе вне зависимости о того, под 
чьим контролем находится территория. Отмечаем 
посредническую работу региональных игроков, ко-
торые помогают йеменцам на финансовом и гума-
нитарном треках. 

В заключение хотели бы вновь напомнить о ре-
золюции 598 (1987) Совета Безопасности и других 
инициативах, направленных на субрегиональную 
стабилизацию, включая обновленную российскую 
Концепцию коллективной безопасности. 

Г-н ди Алмейда Филью (Бразилия) (говорит 
по-английски): Я хотел бы поблагодарить трех на-
ших докладчиков за их содержательные выступле-
ния и приветствовать делегацию Йемена на этом 
заседании. 

Я также хотел бы еще раз заявить о том, что 
Бразилия поддерживает Специального посланника 
в его взаимодействии со всеми сторонами в поис-
ках путей политического урегулирования при ве-
дущей роли и непосредственном участии йеменцев, 
которое отвечало бы интересам йеменского народа. 
Продление перемирия 2 июня следует рассматри-
вать как новую возможность. Мы надеемся, что 
стороны воспользуются этой возможностью и бу-
дут как можно более активно продвигаться по пути 
осуществления всеобъемлющего и инклюзивного 
мирного процесса. В то же время мы призываем все 
стороны сотрудничать с Организацией Объединен-
ных Наций и другими гуманитарными партнерами, 
с тем чтобы обеспечить полный и безопасный до-
ступ для автоколонн, доставляющих гуманитар-
ную помощь по всему Йемену. Мы призываем «Ан-
сар Аллах» приложить серьезные усилия для того, 
чтобы дороги в город Таиз были вновь открыты как 
можно скорее. Возобновление 5 июня переговоров 
в Аммане между «Ансар Аллах» и правительством 
Йемена по этому вопросу стало необходимым пер-
вым шагом, но нужны дополнительные и более опе-
ративные шаги. 

Порты Ходейды также являются важнейшим 
каналом доставки спасительной помощи для насе-
ления Йемена. Поэтому мы приветствуем неизмен-
ную приверженность Миссии Организации Объ-
единенных Наций по поддержке осуществления 
Соглашения по Ходейде усилиям по достижению 
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мира и стабильности в этом районе. Считаем, что 
Миссия должна активизировать свое инициативное 
взаимодействие со сторонами и попытки обеспе-
чить возобновление их работы в рамках совмест-
ных механизмов. 

По мере постепенной отмены ограничений на 
свободу передвижения йеменских женщин, муж-
чин и детей мы получаем сообщения о росте числа 
погибших и пострадавших в результате взрывов 
наземных мин, в том числе взрывоопасных пере-
житков войны. Особому риску подвергаются дети. 
Поэтому мы подчеркиваем важность деятельности, 
связанной с разминированием, в Йемене и насто-
ятельно призываем все стороны обеспечить про-
ведение эффективных операций по разминирова-
нию и мероприятий по информированию о минной 
опасности на всей территории страны. 

Бразилия приветствует усилия по пресечению 
и предотвращению грубых нарушений в отношении 
детей в Йемене, а также их воплощение в план дей-
ствий, подписанный всеми сторонами конфликта. 
Мы должны внимательно следить за выполнением 
обязательства, которое движение «Ансар Аллах» 
взяло перед Организацией Объединенных Наций 
в апреле, а именно обязательства прекратить вер-
бовку и использование детей, а также обеспечить 
их освобождение, реабилитацию и реинтеграцию 
в йеменское общество. Поэтому мы призываем все 
стороны предоставить должностным лицам Орга-
низации Объединенных Наций беспрепятствен-
ный доступ для проверки выполнения этим движе-
нием своих обязательств. 

Йемен в наибольшей степени страдает от гло-
бального продовольственного кризиса. Односто-
ронние экономические меры, введенные рядом 
стран в рамках реагирования на конфликты в дру-
гих странах, способствуют усугублению ситуации 
в Йемене, поскольку препятствуют торговым по-
токам сельскохозяйственной продукции и средств 
производства, снижают доступность продуктов пи-
тания и приводят к росту цен. Они оказывают зна-
чительное воздействие на ситуацию во всем мире, 
особенно в развивающихся странах, и уменьшают 
и без того ограниченные возможности стран, нахо-
дящихся в состоянии конфликта, по обеспечению 
продовольствием своего населения. Поэтому мы 
признаем важность работы учреждений Органи-
зации Объединенных Наций по облегчению стра-

даний уязвимых групп населения, которые стал-
киваются с нехваткой продовольствия в Йемене, и 
призываем доноров полностью профинансировать 
план гуманитарного реагирования Организации 
Объединенных Наций. 

Г-н Агьеман (Гана) (говорит по-английски): 
Наша делегация признательна Специальному по-
сланнику Хансу Грундбергу и представителю 
Управления по координации гуманитарных вопро-
сов г-же Гаде Мудави за информацию, представ-
ленную членам Совета, и мы приветствуем их про-
должающееся взаимодействие со всеми сторонами 
в целях решения вопросов безопасности и урегули-
рования политических, экономических и гумани-
тарных аспектов йеменского конфликта. 

Устойчивый прогресс в поиске путей всеобъ-
емлющего и прочного урегулирования конфликта 
в Йемене дает основания для некоторого опти-
мизма. Мы хотели бы выразить признательность 
Специальному посланнику, группе Организации 
Объединенных Наций и всем заинтересованным 
сторонам за их неустанные усилия, которые при-
вели к продлению перемирия еще на два месяца со 
2 июня. Призываем стороны в полной мере соблю-
дать условия перемирия и воздерживаться от дей-
ствий, которые могут подорвать небольшой про-
гресс, достигнутый в деле восстановления мира и 
безопасности в Йемене. 

Несмотря на эти обнадеживающие новости, 
мрачная статистика по Йемену, опубликованная в 
рамках Комплексной классификации стадий про-
довольственной безопасности, вызывает серьез-
ную тревогу. Согласно этим данным, во второй по-
ловине текущего года около 19 миллионов человек 
в стране могут столкнуться с острой нехваткой 
продовольствия, а порядка 161 000 человек, по про-
гнозам, окажутся в условиях, близких к голоду. В 
то же время около 2,2 миллиона детей в возрасте до 
пяти лет страдают от острого недоедания, причем 
более полумиллиона детей из этой уязвимой груп-
пы населения страдают от тяжелой формы исто-
щения, поскольку нет никаких признаков ослабле-
ния гуманитарного кризиса в стране. Этот кризис 
представляет опасность для зарождающегося мира 
в Йемене и требует срочного урегулирования. 

Кроме того, мы по-прежнему крайне обеспоко-
ены высоким риском катастрофического разлива 
нефти с танкера «FSO SAFER» в Красном море и 
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вероятностью крупной гуманитарной и экологиче-
ской катастрофы в результате такого разлива неф-
ти. Поэтому мы призываем все соответствующие 
стороны согласованного плана действий Органи-
зации Объединенных Наций активизировать свои 
усилия для скорейшего устранения этой угрозы. 

Несмотря на тяжелую гуманитарную ситуацию 
и разрушительные последствия конфликта в Йеме-
не, продление двухмесячного общенационального 
перемирия является позитивным событием, кото-
рое предоставит столь необходимую передышку 
от разрушительной войны. Перемирие способно 
облегчить плачевные гуманитарные условия, что 
отметили сегодняшние докладчики, и создать 
благоприятные условия, которые придадут необ-
ходимый импульс политическому процессу для 
мирного урегулирования конфликта. Мы настоя-
тельно призываем к глобальной поддержке пред-
принимаемых усилий по устранению огромной 
нехватки финансирования: на данный момент не 
хватает почти 74 процентов от требуемой суммы в 
4,28 млрд долл. США, которые крайне необходимы 
для наращивания деятельности Организации Объ-
единенных Наций и других гуманитарных орга-
низаций по оказанию необходимой гуманитарной 
помощи более чем 17 миллионам йеменцев, остро в 
ней нуждающимся. 

Мы вновь обращаемся к политическим лиде-
рам и заинтересованным сторонам с призывом из-
учить возможность бессрочного продления пере-
мирия как в качестве меры укрепления доверия, 
так и в качестве доказательства приверженности 
конфликтующих сторон политическому процессу, 
цель которого — добиться установления прочного 
мира и безопасности в Йемене. 

Наша делегация также приветствует тот факт, 
что 5 июня возобновились дискуссии, направлен-
ные на достижение соглашения об открытии в обо-
их направлениях дорог в Таизе и других провин-
циях в соответствии с достигнутым перемирием. 
Призываем стороны рассмотреть в конструктив-
ном ключе пересмотренное предложение Специ-
ального посланника о поэтапном открытии дорог 
и возобновлении работы имплементационного ме-
ханизма и взять на себя обязательство обеспечить 
безопасность передвижения гражданских лиц. Мы 
твердо верим в то, что дача сторонами согласия на 
эти предложения в конечном итоге поможет облег-

чить страдания простых йеменцев и расширить по-
ставки необходимой гуманитарной помощи уязви-
мым группам населения в этой части страны. 

Отрадно отметить, что с момента впервые за 
шесть лет возобновления коммерческих рейсов из 
Саны 16 мая в соответствии с условиями переми-
рия, заключенного при посредничестве Органи-
зации Объединенных Наций, в общей сложности 
2495 йеменцев совершили перелеты между Саной 
и Амманом, а также Каиром. Рассчитываем, что с 
возобновлением перемирия будут достигнуты но-
вые, пусть незначительные, но все же подвижки в 
нужном направлении. 

Также с удовлетворением отмечаем наблюда-
емое в последнее время активное взаимодействие 
региональных лидеров с Миссией Организации 
Объединенных Наций по поддержке осуществле-
ния Соглашения по Ходейде (МООНСХ) в рамках 
продолжающегося процесса миростроительства и 
призываем все региональные державы с еще боль-
шей решимостью участвовать в поиске долгосроч-
ного решения этого конфликта. Считаем, что ман-
дат МООНСХ, срок действия которого истекает 
15 июля, очень важен для установления прочного 
мира и безопасности в Йемене. Поэтому призываем 
членов Совета единогласно поддержать продление 
этого мандата. 

В заключение отметим, что мы все должны со-
действовать углублению и поддержанию взаимно-
го доверия сторонами, поскольку это необходимо 
для достижения всеобъемлющего и прочного мира 
в Йемене. 

Г-жа Буэнростро Массьё (Мексика) (говорит 
по-испански): Мы благодарим Специального по-
сланника Грундберга, исполняющую обязанности 
директора Отдела операций и информационно-
разъяснительной работы Управления по координа-
ции гуманитарных вопросов г-жу Гаду Мудави и 
г-жу Азаль ас-Салафи за их выступления. 

Мексика приветствует продление перемирия 
еще на два месяца. Мы высоко ценим усилия всех 
сторон, а также поддержку региональных партне-
ров, таких как Саудовская Аравия, Египет, Иорда-
ния и Оман. Мы также приветствуем посредниче-
ские усилия г-на Грундберга и вновь заявляем о 
том, что всецело поддерживаем его добрые услуги 
в этом процессе. 
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Мы также принимаем к сведению переговоры, 
проводимые с целью достижения соглашения об от-
крытии дорог вокруг Таиза, и настоятельно призы-
ваем стороны продолжать всесторонне сотрудни-
чать со Специальным посланником. Добиться про-
гресса в этом вопросе особенно важно, поскольку 
открытие доступа в Таиз поможет облегчить тяже-
лую гуманитарную ситуацию, в которой с 2016 года 
находится население. 

Последние события представляют собой важ-
нейшую возможность для запуска политического 
процесса, способного привести к прочному миру в 
Йемене, поэтому ни сторонам, ни международному 
сообществу нельзя упустить эту возможность для 
достижения прогресса в разрешении конфликта. 
Мы высоко оцениваем проводимые Специальным 
посланником консультации с представителями раз-
личных секторов, включая гражданское общество, 
женщин, ученых и экономических субъектов. Мы 
также с удовлетворением отмечаем его недавнюю 
поездку в Сану и призываем стороны, особенно 
«Ансар Аллах», держать каналы связи открытыми. 

Мы обеспокоены ухудшением текущей гума-
нитарной ситуации. Военные действия и эконо-
мический коллапс усугубили уязвимое положение 
людей, в результате чего почти три четверти насе-
ления нуждаются в гуманитарной помощи, а число 
людей, находящихся в условиях, сравнимых с мас-
совым голодом, достигло 160 000 человек. Необхо-
димо приложить больше усилий для получения гу-
манитарного доступа ко всем нуждающимся, вклю-
чая обеспечение свободы передвижения и безопас-
ности тех, кто участвует в гуманитарной операции. 

Люди с инвалидностью в несоразмерно боль-
шей степени страдают от конфликта и гуманитар-
ного кризиса. Все проблемы, с которыми граждан-
ские лица сталкиваются в рамках этого конфликта, 
усугубляются инвалидностью. Помимо этого, трав-
матический опыт семи лет вооруженного конфлик-
та привел к проблемам в области психического здо-
ровья у значительной части населения. Психосо-
циальная поддержка практически отсутствует. Не-
обходимо выделить средства и обеспечить специ-
альное финансирование для такого рода программ, 
которые часто первыми попадают под сокращение 
из-за нехватки ресурсов, а также включать предста-
вителей служб охраны психического здоровья в со-
став межведомственных механизмов реагирования. 

Мексика осуждает использование наземных 
мин, из-за которого за последние семь лет погибли 
и получили увечья тысячи гражданских лиц, остав-
шихся инвалидами на всю жизнь, и которое серьез-
но сказалось на жизни йеменских детей. В этой 
связи мы приветствуем работу гуманитарных ор-
ганизаций и организаций гражданского общества 
по разминированию, а также их просветительскую 
работу и их заботу о потерпевших. Для поддержки 
этих усилий требуются дополнительная помощь и 
дополнительные ресурсы. 

Хотя мы приветствуем прогресс в работе над 
устранением проблемы с танкером «FSO SAFER», 
нас весьма беспокоит, что необходимые ресурсы до 
сих пор не собраны. Наша страна призывает регио-
нальных партнеров продолжать вносить свой вклад 
в сбор всех необходимых средств. С течением вре-
мени возрастает риск разлива и увеличиваются 
оперативные расходы. Мы настоятельно призываем 
международное сообщество активизировать уси-
лия по предотвращению гуманитарной и экологи-
ческой катастрофы. 

Г-жа Томас-Гринфилд (Соединенные Штаты 
Америки) (говорит по-английски): Прежде всего по-
звольте поблагодарить Специального посланника 
Грундберга, исполняющую обязанности директора 
Отдела операций и информационно-разъяснитель-
ной работы Управления по координации гумани-
тарных вопросов г-жу Мудави и нашего представи-
теля гражданского общества г-жу ас-Салафи за их 
сегодняшние выступления. Мы очень благодарны 
им за их самоотверженную работу. 

Сегодня есть основания для надежды. Благода-
ря продлению перемирия еще на 60 дней у Йемена 
появились самые большие за последние годы шан-
сы на установление мира. За последние два месяца 
мы стали свидетелями резкого сокращения числа 
жертв среди гражданского населения, расширения 
свободы передвижения и доступа к гуманитарной 
помощи, а также к топливу и основным товарам. 

Это повод для искреннего оптимизма, но не 
стоит заблуждаться — предстоит проделать еще 
очень большую работу. Хочу подчеркнуть, что 
усилия в развитие достигнутого прогресса будут 
в центре внимания намеченной на грядущий ме-
сяц поездки президента Байдена в регион, о кото-
рой мы только что объявили. Мы можем и должны 
воспользоваться этим уникальным моментом, что-
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бы закрепить последние успехи и заложить основу 
для долгожданного политического урегулирования 
конфликта. 

Стороны должны добросовестно выполнять 
свои обязанности в рамках перемирия и работать 
сообща над тем, чтобы договориться о постоянном 
прекращении огня. Очень важно, что правитель-
ство Йемена продемонстрировало гибкость в во-
просах поставке топлива в Ходейду и возобновле-
ния коммерческих рейсов из Саны в Каир и Амман. 
Теперь движение «Аль-Хуси» со своей стороны 
просто обязано продемонстрировать готовность к 
сотрудничеству и немедленно открыть дороги, ве-
дущие в город Таиз, облегчив тем самым страдания 
сотен тысяч йеменцев. 

Грядущие два месяца имеют решающее значе-
ние для усилий по установлению прочного мира, и 
мы настоятельно призываем все стороны в полной 
мере сотрудничать со Специальным посланником 
Грундбергом, который, пользуясь перемирием, за-
пускает всеобъемлющий и инклюзивный полити-
ческий процесс, поскольку политическое урегули-
рование является единственным способом — по-
вторяю: единственным способом — обеспечить 
подлинный и прочный мир для народа Йемена. В 
этом процессе должны участвовать женские объ-
единения, организации гражданского общества и 
другие маргинализированные группы. 

Мы также приветствуем усилия правительств 
Саудовской Аравии, Омана, Иордании и Египта по 
содействию обеспечению перемирия. Постоянная 
международная и региональная поддержка процес-
са, возглавляемого Организацией Объединенных 
Наций, крайне важна. 

Но пока мы работаем над достижением долго-
срочного мира, мы не можем упускать из виду на-
сущные и серьезные гуманитарные потребности 
йеменского народа. В этой связи мы поддерживаем 
Президентский руководящий совет в его усилиях 
по улучшению базовых услуг и укреплению эко-
номической стабильности. И мы приветствуем обе-
щанную международную поддержку плана Прези-
дентского руководящего совета по решению этих 
проблем и настоятельно призываем доноров неза-
медлительно выделить средства для удовлетворе-
ния критических потребностей. Однако требуется 
дополнительная помощь. 

И мы должны наращивать прогресс, достигну-
тый в ходе перемирия, чтобы предотвратить ненуж-
ную экологическую и экономическую катастрофу. 
В настоящее время требуются дополнительные 
средства для устранения растущих рисков, связан-
ных с разрушаемым коррозией нефтяным танкером 
«FSO SAFER». Соединенные Штаты рады объя-
вить, что мы работаем с Конгрессом над выделени-
ем 10 млн долл. США на эти цели. Другие доноры, 
включая представителей частного сектора, должны 
сейчас активизироваться, чтобы можно было на-
чать работу над этим проектом для предотвраще-
ния чрезвычайной ситуации до того, как погодные 
условия еще больше усугубят риск бедствия. 

Наконец, мы глубоко опечалены сообщением о 
смерти в хуситском плену бывшего сотрудника по-
сольства США Абдулхамида аль-Аджами. Соеди-
ненные Штаты выражают соболезнования его семье 
и близким, которых хуситы безжалостно лишили 
любой возможности общения с г-ном аль-Аджами. 
Мы осуждаем несправедливое задержание хусита-
ми г-на аль-Аджами и 12 других действующих и 
бывших сотрудников диппредставительства США 
и Организации Объединенных Наций и требуем их 
немедленного и безоговорочного освобождения, 
пока причинен еще больший вред. 

Напоминаем всем сторонам об их обязатель-
ствах по международному гуманитарному праву и 
призываем их уважать права человека и основные 
свободы всех тех, кто находится в Йемене. Весь 
мир внимательно следит за ситуацией и надеет-
ся, что все стороны в Йемене выберут мир вместо 
продолжения войны, страданий и разрушений. Мы 
все должны воспользоваться этим переломным мо-
ментом и приложить все усилия, чтобы обеспечить 
прочный мир. 

Г-н Чжан Цзюнь (Китай) (говорит по-
китайски): Прежде всего хотел бы поблагодарить 
Специального посланника Ханса Грундберга и ис-
полняющего обязанности директора Гаду Мудави 
за их выступления. Я также внимательно выслушал 
заявление представителя гражданского общества. 

Китай приветствует продление 2 июня согла-
шения о перемирии между йеменскими сторона-
ми. Затянувшийся йеменский конфликт длится уже 
семь лет, и население страны испытывает огром-
ные страдания. Достижение и продление переми-
рия принесло первые дивиденды мира йеменскому 
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народу и подарило ему луч надежды. С начала пере-
мирия число жертв среди гражданского населения 
сократилось более чем вдвое. В порт Эль-Ходейда 
зашло около 20 нефтяных танкеров, а из Саны в 
Амман и Каир возобновились коммерческие авиа-
рейсы. Мы высоко ценим усилия йеменских сторон, 
Специального посланника Грундберга и стран ре-
гиона Персидского залива в этом направлении. 

Главная задача на данный момент — полностью 
выполнить соглашение о перемирии, в частности, 
открыть дорогу в Таиз и как можно скорее смягчить 
гуманитарную обстановку в Таизе. Правительство 
Йемена провело два раунда консультаций с орга-
низацией хуситов по этому вопросу, а Специаль-
ный посланник Грундберг внес конкретные пред-
ложения, которые уравновешивают интересы всех 
сторон. Надеемся, что в дальнейшем йеменские 
стороны будут опираться на предложения Специ-
ального посланника, проявят политическую волю в 
вопросе возобновления движения по дороге в Таиз 
и пойдут на необходимые компромиссы, чтобы соз-
дать условия, благоприятные для начала мирных 
переговоров. 

Соглашение о перемирии должно стать отправ-
ной точкой для более широких усилий, которые 
должны воплотиться в постоянное прекращение 
огня и устойчивое политическое решение. Китай с 
удовлетворением отмечает, что под эгидой специ-
ального посланника йеменские правительственные 
силы и хуситы провели два раунда встреч для ко-
ординации военных действий и приняли решение 
в будущем встречаться на регулярной основе. Мы 
поддерживаем дальнейшую работу Специального 
посланника по расширению коммуникации между 
заинтересованными сторонами по йеменскому во-
просу рациональным и прагматичным образом, а 
также по осуществлению мер для восстановления 
взаимного доверия, последовательного сохране-
ния нынешней позитивной динамики и поощрения 
дальнейшего прогресса в мирном процессе. Совет 
Безопасности должен сохранить единство своих ря-
дов и наладить взаимодействие со странами регио-
на, которые могут применить свое влияние, чтобы 
сыграть конструктивную роль в продвижении по-
литического решения йеменского вопроса. 

Китай также обеспокоен экономической и гу-
манитарной обстановкой в Йемене, где существу-
ют многочисленные проблемы и вырисовываются 

мрачные перспективы из-за усугубления послед-
ствий пандемии коронавирусного заболевания и 
политических конфликтов. Эти проблемы требуют 
нашего самого пристального внимания. Междуна-
родное сообщество должно продолжать уделять 
внимание ситуации в Йемене и принимать эффек-
тивные меры, в том числе протянуть стране руку 
помощи, прежде всего в стабилизации ее валюты 
и цен, снижении остроты проблемы нехватки энер-
гии и удовлетворении основных потребностей на-
селения, в том числе в продовольствии. Соответ-
ствующие учреждения Организации Объединен-
ных Наций в своих действиях должны исходить из 
неотложного характера ситуации, усилить свою ко-
ординацию, удовлетворительным образом решить 
проблему нехватки ресурсов и предотвратить более 
серьезные кризисы. Все стороны в Йемене должны 
также в полной мере сотрудничать с международ-
ными гуманитарными операциями и обеспечи-
вать безопасный и своевременный гуманитарный 
доступ. 

Китай поддерживает Президентский руково-
дящий совет Йемена в его активных усилиях по 
выполнению соглашения о перемирии, упорядо-
ченному возобновлению работы государственных 
органов власти, восстановлению экономической 
жизнеспособности и продвижению политического 
процесса. Мы надеемся, что Президентский руко-
водящий совет объединит все стороны в Йемене, 
будет придавать одинаковое значение как миру, так 
и развитию и способствовать скорейшему возвра-
щению страны на нормальный путь развития. 

Г-н Ндунгу (Кения) (говорит по-английски): Я 
благодарю Специального посланника Ханса Грунд-
берга, исполняющего обязанности директора Гаду 
Мудави и г-жу Азаль ас-Салафи за их выступления. 
Я также приветствую участие представителя Йеме-
на в этом заседании. 

Кения приветствует продление перемирия 
от 2 июня еще на два месяца и считает это пози-
тивным шагом. Мы признаем уступки, сделанные 
правительством Йемена в поддержку перемирия, 
и надеемся, что хуситы будут так же конструктив-
но взаимодействовать и в выполнении оставшихся 
обязательств, включая открытие дорог в Таизе. 

Кения по-прежнему обеспокоена ситуацией с 
безопасностью в Йемене. Сообщения о недавней 
активизации деятельности предполагаемой «Аль-
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Каиды на Аравийском полуострове» в Адене и 
южном Йемене могут еще больше усугубить не-
стабильную ситуацию в сфере безопасности, в том 
числе в масштабах всего региона. Также вызывает 
беспокойство активизация вербовки и мобилизация 
этой группировкой новых сторонников в соседней 
мухафазе Абьян. Мы не должны закрывать глаза на 
эти новые угрозы и должны принять упреждающие 
меры для предотвращения их распространения. 

По мере продвижения мирных переговоров мы 
настоятельно рекомендуем, чтобы мирные рамки и 
процесс восстановления включали в себя расши-
ренную рамочную программу в области разоруже-
ния, демобилизации и реинтеграции, с тем чтобы 
прошедшие реинтеграцию бывшие боевики не во-
влекались повторно в вооруженные конфликты и 
противостояли радикализации со стороны терро-
ристических групп. 

Кроме того, в ходе мирных усилий необходимо 
учитывать, что целое поколение йеменских жен-
щин, молодежи и людей с инвалидностью в резуль-
тате затяжного конфликта оказалось лишено досту-
па к образованию и социальной помощи. Поэтому 
международному сообществу следует целенаправ-
ленно работать над улучшением положения этих 
групп населения, помогая им приобрести навыки, 
необходимые для того, чтобы иметь достойный за-
работок и возможность принимать деятельное уча-
стие в процессе национального развития. 

Кения по-прежнему обеспокоена тяжелой эко-
номической и гуманитарной ситуацией в Йемене. 
Мы осознаем, что глобальная экономика страдает 
из-за нарушения цепочек поставок продовольствия 
и энергоресурсов, что еще больше обостряет про-
блему продовольственной и энергетической без-
опасности, особенно в нестабильных регионах, та-
ких как Йемен, и еще глубже ввергает миллионы 
людей в пучину нищеты и гуманитарных кризисов. 
Для решения этих проблем мы призываем усилить 
поддержку плана гуманитарного реагирования Йе-
мена на 2022 год, который до сих пор профинанси-
рован не в полном объеме, содействовать развитию 
сельского хозяйства и производства продуктов пи-
тания на местах, а также наращивать объемы помо-
щи в целях развития. 

Сообщения о задержаниях гуманитарных ра-
ботников, их притеснении и чинимых им препят-
ствиях вызывают глубокую тревогу. Мы призываем 

стороны выполнить свои обязательства по между-
народному гуманитарному праву и обеспечить 
беспрепятственный доступ для гуманитарного 
персонала. 

Проблема танкера «FSO SAFER» крайне важ-
на для нашего региона, и мы по-прежнему весьма 
обеспокоены исходящей от него угрозой. Мы це-
ним все пожертвования, сделанные до сих пор, и 
искренне надеемся, что оставшуюся сумму, необ-
ходимую для решения этого наболевшего вопроса, 
удастся собрать в кратчайшие сроки. 

В заключение Кения вновь заявляет о своей го-
товности поддерживать текущие усилия Организа-
ции Объединенных Наций по поиску всеобъемлю-
щего и прочного решения для народа Йемена. 

Г-жа Бирн Нейсон (Ирландия) (говорит по-
английски): Мы приветствуем и благодарим наших 
докладчиков, особенно г-на Грундберга, которому 
мы признательны как за его подробное сообщение, 
так и за сегодняшние радостные новости. Мы бла-
годарим его за всю ту работу, которую он и его со-
трудники выполняют. Мы также благодарим г-жу 
Мудави и ее команду. Хочу выразить особую бла-
годарность г-же ас-Салафи, которая общается с 
нами по видеосвязи и которая не только поделилась 
с нами подробной информацией, но и дала свою 
оценку реального положения дел, рассказав о со-
бытиях и проблемах на местах. Нам действительно 
крайне важно знать об этом. 

Как всегда, я приветствую за столом перегово-
ров нашего йеменского коллегу. Я также хочу отме-
тить присутствие в этом зале главы Миссии Орга-
низации Объединенных Наций по поддержке осу-
ществления Соглашения по Ходейде (МООНСХ) 
генерал-майора Майка Беари, сегодня впервые 
лично участвующего в нашей работе. Он выступит 
позже, я же просто хочу отметить, что сегодня он 
вместе с нами. 

Особого упоминания заслуживает проявленная 
сторонами в начале этого месяца готовность прод-
лить апрельское перемирие еще на два месяца. Это 
очень хорошая новость, и, как уже об этом говорили 
другие ораторы, она дает нам повод для надежды. 
Как снова было сказано сегодня, ранее принятые 
меры в целях обеспечения свободы перемещения 
людей и товаров по стране сейчас наконец-то ощу-
тимым образом сказываются на положении йемен-
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цев. Важнейшая работа Специального посланника 
и государств региона по содействию такому разви-
тию событий заслуживает самой высокой оценки 
и всячески приветствуется. Создание совместного 
координационного центра и достижение догово-
ренности о ежемесячном проведении совещаний 
военного координационного комитета являются 
еще одним добрым знаком, говорящем о стремле-
нии сторон к деэскалации посредством общения и 
укрепления доверия. Весьма конструктивным ша-
гом также является встреча сторон для обсужде-
ния вопроса о восстановлении дорог в Таизе. Как 
в январе Совету Безопасности (см. S/PV.8946) сооб-
щила г-жа Ола аль-Агбари, закрытие дорог подраз-
умевает увеличение продолжительности поездок и 
делает их более опасными, что затрудняет условия 
работы гуманитарных и медицинских работников в 
провинции Таиз. Мы приветствуем гибкость, про-
явленную правительством Йемена, и призываем 
движение «Аль-Хуси» конструктивно отнестись 
к пересмотренному предложению Специального 
посланника. 

Призываем стороны обеспечить полноценное 
участие местных женщин, представляющих раз-
личные слои населения, в текущих переговорах и 
вовлечение в их проведение молодых миротворцев 
из Таиза. Мы разделяем стремление г-жи ас-Салафи 
обеспечить своевременный и инклюзивный про-
цесс, а также участие женщин во всех структурах 
и комитетах. Мы также отмечаем вклад в реализа-
цию координируемого Организацией Объединен-
ных Наций предложения по устранению серьезной 
экологической и гуманитарной угрозы, исходящей 
от танкера «FSO SAFER». 

Несмотря на эти позитивные события, мы про-
должаем внимательно следить за нестабильной 
обстановкой и угрозой насилия по всему Йемену, 
особенно в Марибе, Ходейде, Адене и других райо-
нах на юге страны. Мы крайне обеспокоены уязви-
мостью гражданского населения, особенно детей, 
перед минами и другими взрывоопасными пере-
житками войны, в особенности сейчас, когда йе-
менцы начинают пользоваться большей свободой 
передвижения. 

МООНСХ ведет в Ходейде жизненно важную 
деятельность, связанную с разминированием. Мы 
призываем стороны уделять приоритетное внима-
ние разминированию, предоставить группам раз-

минирования неограниченный и безопасный до-
ступ, а также организовать обучение по вопросам 
минной опасности и активно подключиться к его 
проведению. 

Как сегодня уже говорилось об этом, реше-
ние проблемы деградирующей экономики имеет 
важное значение для улучшения условий повсед-
невной жизни йеменцев и устранения одной из 
главнейших причин конфликта. Мы приветствуем 
участие гуманитарных учреждений Организации 
Объединенных Наций, а также международных фи-
нансовых учреждений в совещаниях Специального 
посланника с йеменскими экспертами в области 
экономики. 

Несмотря на успехи, достигнутые за послед-
ние месяцы, десятки тысяч йеменцев по-прежнему 
сталкиваются с угрозой голода или смерти. Не 
далее чем на прошлой неделе Всемирная продо-
вольственная программа и Продовольственная и 
сельскохозяйственная организация Объединенных 
Наций назвали Йемен в числе пяти регионов, где 
проблема голода стоит наиболее остро и достигла 
чрезвычайных масштабов. Мы призываем между-
народное сообщество решить проблему нехватки 
финансирования плана гуманитарного реагирова-
ния Организации Объединенных Наций. 

Также очень важно, чтобы гуманитарные орга-
низации могли выполнять свою жизненно важную 
работу в условиях свободы и безопасности. Нападе-
ния на международные неправительственные орга-
низации и подразделения Организации Объединен-
ных Наций, в том числе в сети Интернет, вызывают 
глубокую тревогу и должны пресекаться. 

В заключение рассчитываем на то, что создан-
ные благодаря перемирию условия в конечном итоге 
приведут к долгосрочному прекращению огня и ин-
клюзивному политическому урегулированию под 
эгидой Организации Объединенных Наций и под 
руководством и при ведущей роли самих йеменцев. 
Мы настоятельно призываем стороны закрепить за 
женщинами центральную роль в осуществлении 
мирного процесса и обеспечить их полноценное, 
равноправное и значимое участие в нем; женщины 
должны занять свое законное место в залах заседа-
ний и за столом переговоров. Мы также не можем 
упустить из виду борьбу за установление справед-
ливости и привлечение к ответственности за на-
рушения международного гуманитарного права и 
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международных стандартов прав человека, кото-
рые безнаказанно совершаются в Йемене. Позволь-
те мне четко заявить: без этого нельзя обеспечить 
прочный мир. В заключение мы еще раз призыва-
ем все стороны воспользоваться представившейся 
возможностью для установления прочного мира в 
Йемене и положить конец страданиям йеменского 
народа. 

Г-жа Хеймербакк (Норвегия) (говорит по-
английски): Прежде всего я благодарю Специаль-
ного посланника Грундберга, исполняющего обя-
занности директора Мудави и г-жу ас-Салафи за 
их важные выступления и предоставленные ими 
новые сведения. 

Позвольте мне выразить нашу признательность 
Специальному посланнику и всем его сотрудникам, 
а также региональным и международным субъек-
там за усилия, предпринятые ими в последние не-
сколько недель, с тем чтобы обеспечить продление 
перемирия в Йемене на два месяца. Именно благо-
даря перемирию сократилось число жертв среди 
гражданского населения, увеличились поставки 
топлива, а также возобновились коммерческие рей-
сы через аэропорт Саны. Этих ощутимых и весьма 
радостных подвижек удалось добиться благодаря 
деэскалации и диалогу. И мы высоко оцениваем 
первоочередное внимание, которое уделяется смяг-
чению проблем гражданского населения и устране-
нию трудностей в гуманитарной сфере. Эта работа 
должна продолжаться. Приветствуем предложение 
Организации Объединенных Наций о поэтапном 
восстановлении дорог, ведущих к городу Таиз. 
Отрадно, что в нем учтено мнение гражданского 
общества Йемена и потребности гражданского на-
селения в защите. Мы призываем «Ансар Аллах» в 
качестве следующего важного шага проявить гиб-
кость в вопросе открытия дорог, ведущих в город 
Таиз и из него. 

Ключевое значение имеет продолжение кон-
сультаций со Специальным посланником, с тем 
чтобы заложить основу многостороннего мирного 
процесса. Важно воспользоваться улучшением гу-
манитарной обстановке в ходе перемирия и содей-
ствовать продвижению в направлении всеобъем-
лющего политического урегулирования. Недавняя, 
вторая по счету поездка Специального посланника 
в Сану, его встречи в Адене и встреча сторон в Ам-
мане имели важное значение. 

Высоко оцениваем диалог Специального послан-
ника со сторонами и разнообразной по своему соста-
ву группой, состоящей из рядовых йеменцев, йемен-
ских лидеров и йеменских экспертов. Настоятельно 
необходимо запустить процесс, который пользовал-
ся бы доверием и легитимностью на местном уровне, 
а для этого нужно будет учесть мнения и интересы 
различных йеменцев, особенно тех из них, кто боль-
ше всего страдает от конфликта, а именно женщин и 
молодежи. 

Что касается безопасности, то мы приветствуем 
проведение первого и второго заседаний Военного 
координационного комитета и создание объединен-
ного координационного центра для поддержания 
более регулярных контактов. Это первый случай, 
когда стороны встретились лицом к лицу под эгидой 
Организации Объединенных Наций, что представ-
ляет собой жизненно важный шаг на пути к установ-
лению доверия, необходимого для политического 
урегулирования. 

Гуманитарная ситуация в Йемене остается тя-
желой. Мы по-прежнему глубоко обеспокоены обо-
стрением проблемы дефицита продовольствия в 
стране и серьезной опасностью голода. 

Как мы сегодня снова услышали от наших до-
кладчиков, все более серьезную угрозу представля-
ют мины. На сегодняшний день значительную часть 
жертв среди гражданского населения составляют 
люди, получившие ранения или погибшие в резуль-
тате инцидентов, связанных с подрывом на назем-
ных минах, взрывоопасных пережитках войны и 
самодельных взрывных устройствах. Повышенному 
риску в этой связи подвергаются дети. Необходимо 
сделать гораздо больше для решения этой проблемы. 

Наконец, что касается чрезвычайной ситуации, 
вызванной состоянием танкера «FSO SAFER», то мы 
по-прежнему глубоко обеспокоены исходящей от 
него гуманитарной и экологической угрозой. Насто-
ятельно призываем оказать гораздо более серьезную 
поддержку в этой связи и максимально ускорить 
осуществление плана Организации Объединенных 
Наций. 

Г-жа Бродхерст Эстиваль (Франция) (говорит 
по-французски): Я благодарю г-на Ханса Грундберга, 
г-жу Гаду Мудави и г-жу Азаль ас-Салафи за их со-
общения. Приветствую также присутствующего на 
этом заседании Постоянного представителя Йемена. 
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Франция с удовлетворением отмечает прод-
ление в этом месяце перемирия, что является по-
зитивным и обнадеживающим сигналом от сторон 
конфликта. Эта пауза, которая действует с апреля, 
привела, в частности, к явному сокращению чис-
ла жертв среди гражданского населения, и эту си-
туацию необходимо использовать для перехода к 
прочной деэскалации. Кроме того, в правильном 
направлении работает военный комитет в Аммане, 
и теперь все задумки должны быть воплощены в 
жизнь на местах. Мы вновь призываем к полному 
прекращению огня на всей территории страны. 

Что касается политической обстановки, то я 
хотела бы напомнить, что в последние недели йе-
менское правительство пошло на важные уступки, 
в частности согласилось предоставить доступ для 
нефтяных танкеров в порт Ходейда и открыть аэ-
ропорт Саны для коммерческих рейсов. Франция 
приветствует усилия йеменского правительства, 
которые позволяют улучшить повседневную жизнь 
населения. 

Как отметил Специальный посланник, сегод-
ня основным камнем преткновения остается Таиз. 
Франция призывает хуситов разблокировать доро-
ги, ведущие к этому городу. В течение многих лет 
его жители остаются практически отрезанными от 
остального мира. Эта ситуация является совершен-
но неприемлемой, и ей необходимо положить конец. 

Хотя перемирие привело к улучшению условий 
передвижения и доступа в некоторые районы, мы 
по-прежнему обеспокоены гуманитарной ситуаци-
ей и подтверждаем важность обеспечения полного 
гуманитарного доступа ко всем нуждающимся. Это 
тем более необходимо сейчас, когда Йемен про-
должает сталкиваться с острой нехваткой продо-
вольствия, о чем нам также сегодня напомнили в 
этом зале. Мы также призываем к немедленному и 
безоговорочному освобождению сотрудников Ор-
ганизации Объединенных Наций и гуманитарных 
работников, удерживаемых хуситами. 

Кроме того, я хотела бы затронуть вопрос о не-
фтеналивном танкере «FSO SAFER». Как отмеча-
лось ранее, собранных средств в настоящее время 
недостаточно, в связи с чем проведение спасатель-
ной операции не представляется возможным. Поэ-
тому мы хотели бы воспользоваться этой возможно-
стью, чтобы призвать государства и частный сектор 
выделить финансовые средства в ответ на призыв, 

с которым обратилась Организация Объединенных 
Наций. Настоятельно необходимо как можно скорее 
принять меры, чтобы избежать экологической и гу-
манитарной катастрофы. 

Продление 2 июня перемирия вселило в йемен-
цев новую надежду. Я хотела бы поблагодарить 
Специального посланника, который может рас-
считывать на всемерную поддержку со стороны 
Франции, за все его усилия и за его стремление 
добиваться прогресса в чрезвычайно сложных об-
стоятельствах. Я также приветствую его привер-
женность обеспечению участия в мирном процессе 
йеменских женщин. Призываем все стороны кон-
фликта, включая хуситов, в полной мере сотрудни-
чать со Специальным посланником. 

Мы как никогда близки к достижению мира. 
Давайте не упустим эту возможность. 

Г-н Асокан (Индия) (говорит по-английски): 
Я присоединяюсь к другим коллегам и благодарю 
Специального посланника Генерального секретаря 
по Йемену г-на Ханса Грундберга и г-жу Гаду Му-
дави за их сообщения. Благодарю также г-жу Азаль 
ас-Салафи за ее выступление. 

Приветствуем достижение договоренности 
между сторонами конфликта о продлении переми-
рия еще на два месяца. Это перемирие, как об этом 
уже говорили наши коллеги, способствует сниже-
нию уровня насилия и сокращению числа жертв 
среди гражданского населения в Йемене. Режим 
примирения дал возможность впервые за последние 
годы провести прямую встречу между сторонами 
под эгидой Организации Объединенных Наций. 

Это также привело к значительным успехам в 
гуманитарной сфере. В частности, многим йемен-
цам, особенно тем, кто нуждается в срочной меди-
цинской помощи, принесло огромное облегчение 
открытие аэропорта Саны. Отмечаем, что с начала 
перемирия из аэропорта Саны в Иорданию и Египет 
и обратно смогли выехать более 2700 йеменцев. Мы 
высоко оцениваем гибкость, проявленную прави-
тельством Йемена в содействии организации этих 
поездок. 

Отрадным событием также является увеличе-
ние количества судов с топливом, заходящих в порт 
Ходейда. В то время, когда цены на нефть растут во 
всем мире, прибытие этих судов облегчает страда-
ния миллионов йеменцев. Прекращение огня также 
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позволяет гуманитарным организациям расширять 
масштабы своей деятельности и доставлять помощь 
в районы, которые ранее были недоступны из-за бо-
евых действий. Приветствуем эти позитивные со-
бытия и призываем стороны продолжать усилия в 
этом направлении, с тем чтобы от режима переми-
рия перейти к прочному и длительному прекраще-
нию огня. 

Несмотря на эти события, Йемен продолжает 
сталкиваться с серьезными проблемами в экономи-
ческой и гуманитарной сферах. Международное со-
общество должно продолжать оказывать поддерж-
ку правительству Йемена в их устранении. 

Я хотел бы остановиться на трех важных во-
просах, которые имеют решающее значение для 
окончательного прекращения боевых действий в 
Йемене. 

Во-первых, необходимо обеспечить всесторон-
нее и конструктивное выполнение всех мер, согла-
сованных в рамках соглашения о перемирии. Хотя 
в доставке топлива в порт Ходейда и открытии 
аэропорта Саны был достигнут значительный про-
гресс, мы не наблюдаем каких-либо существенных 
подвижек в налаживании сообщения с Таизом. Ско-
рейший прогресс в открытии этих дорог не только 
является гуманитарным императивом, но и имеет 
решающее значение для обеспечения того, чтобы 
соглашение о перемирии выполнялось не только 
одной стороной. 

Во-вторых, для предотвращения любой даль-
нейшей эскалации и обеспечения полного прекра-
щения военных операций необходимо наладить бес-
перебойную работу Военного координационного 
комитета, деятельность которого координируется 
Специальным посланником. Приветствуем недавнее 
заседание Комитета и договоренность о создании 
объединенного координационного центра. Вслед 
за Специальным посланником призываем к прове-
дению регулярных заседаний Комитета, что имеет 
большое значение для поддержания перемирия. 

В-третьих, параллельно должен быть запущен 
политический процесс под руководством и при ве-
дущей роли самих йеменцев, который предусма-
тривал бы конструктивное участие в нем женщин, 
в целях инклюзивного и мирного урегулирования 
конфликта путем переговоров. Настоятельно при-
зываем все стороны стремиться к достижению та-

кого урегулирования и высоко оцениваем консуль-
тации, которые Специальный посланник продолжа-
ет проводить со всеми соответствующими заинте-
ресованными сторонами в Йемене для достижения 
этой цели. 

Экологическую и гуманитарную опасность и 
угрозу для морской среде продолжает представ-
лять собой танкер «FSO SAFER» в его нынешнем 
состоянии. Высоко оцениваем взятое Саудовской 
Аравией и Соединенными Штатами обязательство 
профинансировать оперативный план Организа-
ции Объединенных Наций по борьбе с этой угро-
зой. Также приветствуем проведение Организацией 
Объединенных Наций кампании по сбору средств, 
направленной на устранение дефицита финанси-
рования. Надеемся, что эта проблема, которая уже 
давно стоит на нашей повестке дня, будет опе-
ративно разрешена с помощью дополнительного 
финансирования. 

Индия, которая на протяжении длительного 
времени поддерживает дружественные отноше-
ния с Йеменом, выступит в поддержку прочного 
и инклюзивного политического решения, вырабо-
танного на основе полного уважения к единству, 
суверенитету, независимости и территориальной 
целостности Йемена. Только такое решение может 
положить конец конфликту в Йемене и позволит 
восстановить мир, стабильность, безопасность и 
процветание в стране. 

Председатель (говорит по-английски): Сей-
час я сделаю заявление в качестве представителя 
Албании. 

Я хотел бы поблагодарить Специального по-
сланника Грундберга за высказанные им ценные 
соображения и за то, что он вновь представил 
нам внушающую надежду обновленную инфор-
мацию. Благодарю также г-жу Мудави за подроб-
ную, но оказывающую отрезвляющее воздействие 
информацию о гуманитарной ситуации на местах, 
которая остается тяжелой. Я весьма признателен 
г-же ас-Салафи за высказанные ею соображения, 
ее перспективную информацию о будущем женщин 
и девочек в Йемене и вынесенные ею конкретные 
рекомендации. 

Мы приветствуем этот момент возрождения на-
дежды и оптимизма в отношении политического 
процесса и будущего Йемена. Вновь приветствуем 
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и с удовлетворением отмечаем факт общего прекра-
щения боевых действий, торжества разума и укоре-
нения надежды в Йемене. Этой возможностью сто-
роны должны обязательно воспользоваться, с тем 
чтобы наладить конструктивное взаимодействие 
друг с другом в интересах пострадавших йеменцев 
и, как мы надеемся, открыть новую главу в истории 
этой страны. 

Для того чтобы перемирие было успешным, все 
заинтересованные стороны должны всесторонним 
образом выполнять свои обязательства по его со-
блюдению и реализации достигнутых договорен-
ностей. Достижениями в рамках перемирия стали 
возобновление полетов между аэропортом Саны 
и Амманом и Каиром и заход судов с топливом в 
порт Ходейда, что принесло облегчение тысячам 
йеменцев. Эти результаты и их положительное воз-
действие стали возможными благодаря подходу 
со стороны правительства Йемена. Приветствуем 
успешные усилия Специального посланника и его 
сотрудников и высоко оцениваем важную роль и 
решительную поддержку региональных партнеров, 
в первую очередь Саудовской Аравии и Омана, а 
также Египта и Иордании, в реальном достижении 
этих результатов. 

Стороны должны продолжать взаимодейство-
вать в целях открытия дорог в Таизе и других про-
винциях. Мы призываем хуситов ответить взаим-
ностью на проявляемую правительством Йемена 
гибкость. Соблюдение перемирия в полном объеме 
должно привести к общенациональному всеобъем-
лющему и постоянному прекращению огня, к ко-
торому мы уже давно призываем. Значительное со-
кращение числа жертв, инцидентов с применением 
насилия и погибших среди гражданского населения 
должно послужить для сторон стимулом к тому, 
чтобы предпринять необходимые шаги для того, 
чтобы народ Йемена поверил в реальность перспек-
тив установления прочного и долгосрочного мира 
в стране. Именно поэтому одним из обязательных 
условий остается запуск всеобъемлющего полити-
ческого процесса под эгидой Организации Объеди-
ненных Наций. Мы вновь подтверждаем нашу пози-
цию, согласно которой этот политический процесс 
должен быть инклюзивным, при этом конструктив-
ное участие женщин, молодежи и представителей 
гражданского общества по-прежнему имеет перво-
степенное значение, как было справедливо подчер-
кнуто г-жой ас-Салафи. 

Несмотря на то, что мы высоко ценим преиму-
щества достигнутого перемирия и необходимость 
их дальнейшего развития, мы по-прежнему обеспо-
коены ухудшением гуманитарной ситуации и, как 
мы слышали от г-жи Мудави, ситуации с безопас-
ностью. Нельзя допустить, чтобы боевые действия 
сменились беззаконием. Призываем Президентский 
руководящий совет и правительство Йемена при-
нять меры, необходимые для обеспечения предо-
ставления услуг йеменскому народу. В срочном 
внимании нуждается положению тысяч йеменцев, 
особенно женщин и детей, страдающих от голода 
и других нестерпимых гуманитарных проблем. Не-
смотря на улучшение ситуации, дети продолжают 
нести на себе основное бремя войны, даже после 
установления перемирия. Мы сожалеем о каждом 
случае нарушения прав детей и о гибели каждого 
ребенка. Призываем хуситов освободить завербо-
ванных ими детей и полностью заняться выполне-
нием плана действий, подписанного ими в апреле. 

Не меньшую тревогу вызывает положение 
женщин, в связи с чем мы выражаем глубокое со-
жаление, как и в связи с участившимися случаями 
подстрекательства к нападению на них и соверше-
нию иного рода посягательств. Этому необходимо 
положить конец. Необходимо укрепить механизмы 
привлечения к ответственности и активизировать 
борьбу с безнаказанностью. Положение женщин 
свидетельствует о необходимости сохранения ме-
ханизмов мониторинга и отчетности на основе 
фактических данных, а также расширения возмож-
ностей для осуществления независимого междуна-
родного и беспристрастного мониторинга ситуации 
с правами человека в Йемене. 

В заключение хотел бы также подтвердить, 
что мы осуждаем продолжающееся содержание 
под стражей йеменцев, которые до этого работали 
на Соединенные Штаты и в Организации Объеди-
ненных Наций. Сожалеем о смерти в заключении 
г-на Абдулхамида аль-Аджами и призываем к не-
медленному и безоговорочному освобождению всех 
задержанных в соответствии с обязательствами по 
международному гуманитарному праву. Наконец, 
высоко оцениваем продолжающиеся неустанные 
усилия по поиску долгосрочного урегулирования 
проблемы нефтяного танкера «FSO SAFER» и наде-
емся, что все условия будут выполнены, с тем что-
бы можно было в ближайшее время приступить к 
проведению спасательной операции. 
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Сейчас я возвращаюсь к исполнению своих 
функций Председателя Совета. 

Хотел бы еще раз обратить внимание орато-
ров на пункт 22 записки Председателя S/2017/507, 
в котором содержится призыв ко всем участникам 
заседаний Совета следить за тем, чтобы продолжи-
тельность их выступлений на заседаниях Совета 
не превышала пяти минут, в соответствии с обяза-
тельством Совета Безопасности более эффективно 
использовать формат открытых заседаний. 

Слово предоставляется представителю Йемена. 

Г-н ас-Саади (Йемен) (говорит по-арабски): 
Прежде всего, г-н Председатель, я хотел бы по-
здравить Вас со вступлением на пост главы Совета 
Безопасности в этом месяце и пожелать Вам вся-
ческих успехов. Хотел бы также выразить призна-
тельность Вашей предшественнице — Постоянно-
му представителю Соединенных Штатов — за ее 
успешное руководство работой Совета в прошлом 
месяце. Благодарю г-на Грундберга, г-жу Мудави и 
г-жу аc-Салафи за их сообщения. 

Специальный посланник Генерального секре-
таря по Йемену г-н Грундберг и ряд членов Совета 
упоминали об использовании в Йемене наземных 
мин. Я хотел бы обратить внимание Совета на тот 
факт, что именно хуситы беспорядочно устанавли-
вают такие мины. За годы конфликта они устано-
вили более 1 миллиона мин, от подрыва на которых 
погибли сотни мирных жителей и стали инвалида-
ми множество женщин и детей и от трагических 
последствий применения которых йеменцы будут 
страдать и в будущем. 

Президентский руководящий совет вновь за-
являет о своей полной приверженности дости-
жению всеобъемлющего и устойчивого мира и 
прекращения конфликта и о постоянно предпри-
нимаемых им усилиях в этой связи. Делается все 
возможное для того, чтобы обеспечить успеш-
ную работу г-на Грундберга и сохранить переми-
рие, которое представляет собой один из шагов 
на пути к всеобъемлющему прекращению огня и 
возобновлению переговоров, способных привести 
к политическому урегулированию на базе согла-
сованных параметров, то есть инициативы Совета 
сотрудничества стран Залива и механизма ее осу-
ществления, итогов Конференции по национально-
му диалогу и соответствующих резолюций Совета 

Безопасности, особенно резолюции 2216 (2015). 
Решение Руководящего совета согласиться прод-
лить перемирие еще на два месяца основано на его 
твердой приверженности облегчению страданий 
йеменского народа и поддержке с его стороны при-
нимаемых им для этого мер, а также на его отказе 
использовать вопросы гуманитарного характера в 
качестве разменной монеты. В то же время хусит-
ские формирования продолжают отказываться от 
своих обязательств по соглашению о перемирии и 
препятствовать усилиям Организации Объединен-
ных Наций и международного сообщества по про-
движению вперед по пути к миру, усугубляя тем 
самым гуманитарный кризис. 

Несмотря на попытки этих формирований чи-
нить препятствия выполнению коммерческих рей-
сов из аэропорта Саны в нарушение условий пере-
мирия, Президентский руководящий совет идет на 
многочисленные уступки и проявляет колоссаль-
ную гибкость в целях содействия возобновлению 
рейсов в аэропорт Саны и из него, а также в целях 
создания условий для регулярного ввоза нефтепро-
дуктов через порт Ходейда, с тем чтобы облегчить 
гуманитарные страдания йеменского народа. Пра-
вительство подчеркивает, что нежелание хусит-
ских боевиков идти на уступки по Таизе, конфи-
скация ими более чем 90 миллиардов йеменских 
риалов, полученных от сбора налогов и таможен-
ных пошлин в связи с продажей нефтепродуктов 
в порту Ходейда в течение первых двух месяцев 
перемирия, а также их отказ выплачивать зарплату 
гражданским служащим дают йеменцам и между-
народному сообществу основания полагать, что 
страдания народа их совершенно не волнуют. На-
против, они используют его страдания для полу-
чения политических выгод, продолжая направлять 
присваиваемые ими доходы на финансирование 
своей войны и дальнейшей агрессии против йемен-
ского народа в целях личного обогащения, что со-
вершенно недопустимо. 

Правительство Йемена с самого начала пере-
мирия проявляет сдержанность, несмотря на еже-
дневные нарушения его условий хуситами, в част-
ности артиллерийские обстрелы, мобилизацию и 
развертывание войск, пролеты беспилотных ле-
тательных аппаратов и совершаемые ими бомбар-
дировки, в результате которых в течение первых 
двух месяцев перемирия 72 человека погибли и 267 
военнослужащих национальной армии получили 
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ранения. Только вчера хуситские формирования 
при поддержке со стороны Ирана 80 раз нарушали 
условия установленного при содействии Организа-
ции Объединенных Наций перемирия на различ-
ных фронтах боевых действий. Эти постоянные 
нарушения перемирия испытывают на прочность 
терпение международного сообщества и Совета, 
которые должны оказать давление на ополченцев, 
с тем чтобы заставить их отреагировать на усилия 
по достижению мира. Мира невозможно добиться 
без добросовестного участия соответствующего 
партнера. С самого начала постоянные нарушения 
со стороны хуситов и несоблюдение ими гумани-
тарного перемирия свидетельствуют о том, что 
хуситские формирования и их покровители стре-
мятся подорвать усилия по достижению мира и по-
литическому урегулированию йеменского кризиса. 

Ежедневное причинение страданий более чем 4 
миллионам мирных жителей Таиза, которая счита-
ется самой большой по плотности населения про-
винцией и которая вот уже более семи лет подвер-
гается жестокой осаде со стороны хуситов, — это 
военное преступление, преступление против чело-
вечности и вопиющее нарушение норм междуна-
родного права и положений соответствующих кон-
венций. Правительство Йемена вновь призывает 
Совет Безопасности, международное сообщество и 
правозащитные организации заставить хуситские 
формирования полностью и безоговорочно разбло-
кировать Таиз в соответствии с условиями переми-
рия, в том числе открыть основные дороги, убрать 
КПП и блок-посты, обеспечить свободу передви-
жения граждан и беспрепятственное поступление 
продуктов питания и товаров первой необходимо-
сти. Кроме того, необходимо оказать на них дав-
ление, чтобы они освободили удерживаемых ими 
лиц в соответствии с принципом обмена «всех на 
всех». 

Правительство Йемена высоко оценивает ще-
друю поддержку, оказываемую братскими и дру-
жественными странами либо напрямую, либо в 
рамках плана гуманитарного реагирования для 
облегчения страданий йеменского народа. Однако, 
несмотря на эту поддержку, гуманитарные опе-
рации по-прежнему не обеспечивают охват всех 
нуждающихся в помощи, что объясняется либо не-
хваткой финансирования, из-за чего может быть 
остановлена реализация проектов по оказанию 
чрезвычайной помощи, либо препятствиями, соз-

даваемыми хуситскими формированиями, и расхи-
щением гуманитарной помощи, которая не доходит 
до тех, кому она предназначена. 

Вновь призываем международное сообщество и 
впредь отводить вопросу о Йемене главное место в 
списке его приоритетных задач, учитывать потреб-
ности в плане развития при проведении всех гу-
манитарных операций, содействовать скорейшему 
восстановлению и более активно способствовать 
разрешению гуманитарного кризиса, особенно в 
свете текущих глобальных обстоятельств и значи-
тельного скачка цен на продовольствие. 

Президентский руководящий совет и компе-
тентное правительство придают первоочередное 
значение обеспечению экономической стабильно-
сти и проведению реформ, в том числе созданию 
механизма для оперативного использования ще-
дрых грантов в размере 3,3 млрд долл. США, пре-
доставленных Королевством Саудовская Аравия и 
Объединенными Арабскими Эмиратами, что будет 
способствовать стабилизации курса валюты, повы-
шению уровня жизни и улучшению экономических 
условий. 

В этой связи подчеркиваем важность поддерж-
ки усилий по преобразованию методов, использу-
емых учреждениями Организации Объединенных 
Наций при осуществлении спасательных и гума-
нитарных операций и деятельности по поддержке, 
развитию и миростроительству, а также обеспече-
ния взаимосвязи между этими областями в соответ-
ствии с потребностями, возникающими на новом 
этапе, и приоритетными задачами правительства. 
Это будет способствовать созданию рабочих мест, 
стимулированию экономического роста и реализа-
ции проектов восстановления экономики, развитию 
инфраструктуры, предоставлению основных услуг 
гражданам, подготовке к этапу реконструкции и 
достижению целей, предусмотренных в Повестке 
дня в области устойчивого развития на период до 
2030 года. 

Хуситские формирования продолжают вербо-
вать в свои ряды десятки тысяч детей в так называе-
мых «летних лагерях», грубо нарушая права детей, 
национальное законодательство и международные 
документы. Эти боевики подвергают детей идеоло-
гической обработке, навязывая им заимствованные 
у Ирана экстремистские идеи — лозунги о смерти, 
насилии и ненависти, — с целью втянуть их в бое-
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вые действия. Их поведение свидетельствует о том, 
что, даже несмотря на сохраняющееся перемирие, 
они готовятся к очередному витку эскалации и на-
мерены с помощью детей подпитывать свою бес-
смысленную войну. 

К сожалению, международное сообщество хра-
нит молчание перед лицом крупнейшей в истории 
кампании по вербовке детей, игнорируя опасность 
этого преступления для Йемена, региона и всего 
мира, а также его катастрофические последствия 
для тысяч йеменских детей, лишенных естествен-
ного права на жизнь. 

В заключение правительство Йемена вновь за-
являет о своей полной поддержке усилий Органи-
зации Объединенных Наций по решению вопроса о 
нефтеналивном танкере «FSO SAFER» и намерено 
принять все необходимые меры для обеспечения 
успеха этих усилий, чтобы избежать надвигающей-
ся экологической, гуманитарной и экономической 
катастрофы. Ее последствия выйдут за пределы 
Йемена, поставят под угрозу морские судоходные 
пути и подвергнут опасности страны, имеющие вы-
ход к Красному морю. 

Мы не столкнулись бы с этой угрозой, если бы 
не неуступчивость, демонстрируемая хуситскими 
формированиями в течение последних нескольких 
лет. Они используют связанную с танкером пробле-
му в качестве козыря в своих политических играх. 
Вновь призываем Совет Безопасности и Организа-
цию Объединенных Наций действовать оперативно 
и оказать максимальное давление, чтобы обеспе-
чить соблюдение хуситами условий плана Органи-
зации Объединенных Наций. Мы также призываем 
международное сообщество продолжать финанси-
рование и реализацию этого плана, чтобы избежать 
такой катастрофы, восстановление после которой в 
случае ее возникновения обойдется в миллиарды 
долларов. 

Председатель (говорит по-английски): Список 
ораторов исчерпан. 

Я объявляю заседание закрытым, чтобы Совет 
мог продолжить обсуждение этого вопроса в ходе 
закрытых консультаций. 

Заседание закрывается в 16 ч 55 мин. 
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